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ACTA DE LA SESSIÓ DEL PLE 
 
Identificació de la sessió 
Núm.: 15/2020 
Caràcter: extraordinària 

Data: 27 de novembre de 2020 
Horari: de 10.05 a 12.25 h 
Lloc: sala de plens de l’Ajuntament 
 
President: 
José Francisco Hila Vargas (PSIB-PSOE) 
 
Assistents: 
Juana María Adrover Moyano (PSIB-PSOE) 
Montserrat Amat Ortega (VOX- ACTUA PALMA) 
Sandra Barceló Schwarz (VOX- ACTUA PALMA) 
Josep Lluís Bauzá Simó (Cs) 
Llorenç Carrió Crespí (MÉS-Estimam Palma) 
Juana Maria Capó Navarro (Cs) 
Mercedes Celeste Palmero (PP) 
Fulgencio Coll Bucher (VOX- ACTUA PALMA) 
Francesc Josep Dalmau Fortuny (PSIB-PSOE) 
David Díez Herreros (PP) 
Francisco Ducrós Salvá (PSIB-PSOE) 
Alejandro Escriche Cots (Cs) 
Adrián García Campos (PSIB-PSOE) 
Alberto Jarabo Vicente (UNIDES PODEM) 
Julio Martínez Galiano (PP) 
Elena Navarro Duch (PSIB-PSOE)  
Antoni Noguera Ortega (MÉS-Estimam Palma) 
Daniel Oliveira de Souza (PSIB-PSOE) 
Montserrat Oliveras Ballarín (PP) 
Angélica Pastor Montero (PSIB-PSOE) 
Lydia Pérez Martínez (PP) 
Ramon Vicenç Perpinyà Font (PSIB-PSOE) 
Eva María Pomar Juan (Cs) 
Sergio Rodríguez Farré (VOX- ACTUA PALMA) 
Rodrigo Andrés Romero (UNIDES PODEM) 
Guillermo Sánchez Cifre (PP) 
Neus Truyol Caimari (MÉS-Estimam Palma) 
Sonia Vivas Rivera (UNIDES PODEM) 
 
Secretari adjunt i secretari general del ple actal: Miquel Ballester Oliver 
Interventor: Juan Cañellas Vich 
Directora financera-tresorera: M. Antònia Orell Vicens 
Secretària suplent 1a: Esther Rotger Sureda 
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Sr. Batle (PSIB-PSOE): 
 
“Benvinguts al plenari per aprovar inicialment el pressupost de l’Ajuntament de Palma, que està 
dividit en tres blocs i un inicial d’aprovació inicial del pressupost. Que en primer lloc en aquesta 
aprovació inicial i esmenes a la totalitat intervindrà amb 5 minuts l’equip de govern, el Sr. 
García.” 
 
Punt únic. Aprovar inicialment el Pressupost General de 2021, les bases d’execució 
i la plantilla de personal. 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Gracias. Hoy traemos a aprobación los presupuestos para el ejercicio 2021. Traemos a la 
aprobación los presupuestos y además anunciamos para todo el 2021 el gasto previsto, en un 
ejercicio de transparencia y de información al ciudadano. Sobre todo quiero poner en valor que 
han sido unos presupuestos muy difíciles y muy complejos, acorde con el año que vivimos, y 
quiero agradecer, especialmente, a todas las personas que han participado, algunos o muchos de 
ellos presentes aquí y que han permitido hacerlo posible y que han conseguido cerrar unas 
buenas cuentas para un ejercicio 21. Quizás una de las más difíciles y quizás uno de las más 
importantes presupuestos en muchos años. Las cuentas nos van a permitir gestionar hasta 463 
millones de euros. Que es un 6% más que en el 2020. Y ¿por qué vamos a poder, por qué 
prevemos incrementar este gasto? Pues por diferentes motivos. Uno porque prevemos poder 
incorporar 18 millones de euros de remanente, algo que hemos conseguido, aunque no lo 
aprobemos hoy, pero que en un ejercicio de transparencia como he dicho, lo vamos a ir 
comentando. También una operación de crédito por valor inicial de 23,5 millones de euros, que 
se ha incrementado a 24 millones de euros con la incorporación de una enmienda para 
adquisición de vehículos de Policía. Y quiero remarcar que esto se puede hacer por la buena 
gestión de los últimos ejercicios y por haber reducido la deuda de unos 350 millones a estar 
rondando los 200 en estos ejercicios. Y quiero también poner en valor que es un presupuesto 
que en época de crisis lo vamos a gestionar con una congelación general de los tributos por 
sexto año consecutivo. No queremos incrementar la presión fiscal en unos tiempos tan 
complejos y tan difíciles, cuando las tasas y los impuestos municipales están cayendo. Y ha sido 
y era necesario y es necesario crecer porque nosotros queremos crear y queremos ser el escudo 
social de la ciudadanía. Y por eso seguimos comentando y seguimos hablando de este 
presupuesto en dos fases que traemos. Una de ellas, la primera, la aprobación en este Pleno. Es 
un presupuesto para estar al lado de la ciudadanía, por eso destinamos un gasto total en el 
ejercicio para gasto social que va a crecer hasta un 15% sobre el ejercicio anterior. Que va a 
haber un incremento en Benestar Social, en Justicia Social, en Educación o en Vivienda. 
También va a ser un presupuesto que va a mantener las ayudas en promoción económica y 
ocupación. Va a ser un presupuesto que va a incorporar partidas específicas de gasto Covid: 
para limpieza de colegios, para entornos educativos, para compra de material de protección 
tanto en el Ayuntamiento como en las empresas municipales. Va a ser un presupuesto que va a 
permitir mantener la acción de gobierno a pesar de la pandemia en todos los ámbitos que 
estamos llevando a cabo y que son nuestras tres líneas estratégicas de Palma sostenible, Palma 
de derechos y una Palma que funciona. Y en concreto en Palma que funciona con incrementos 
importantes en la de Infraestructuras para mantenimiento, arreglo, de calles, de semáforos y de 
zonas públicas. Una Palma que genera inversión, hemos decidido apostar por la inversión 
pública, por la generación del empleo a través de grandes proyectos como es la mejora de los 
campos municipales. Campos municipales de futbol no profesionales, unos espacios abiertos 
para que nuestros hijos y para que nosotros mismos podamos practicar deporte de forma segura 
a la vez que genera inversión y empleo. Impulsar el Plan Edusi en concreto para el proyecto de 
S’Aigo Dolça, con una gran inversión, a parte financiada por Europa y por el Plan Reac del 
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Consell. Inversión en el Casal de Barri de Génova e inversión de además de generar empleo y 
transformación de la ciudad con 800.000 euros para aplicar medidas de movilidad sostenible y 
recuperar espacios para la ciudadanía. Así que el 2021 va a ser un año complejo, el 2020 
también lo ha sido y sabremos que probablemente sea un presupuesto que haya que ir ajustando 
a la realidad, a la segunda nueva realidad, sea la que sea la que nos espere. Pero vamos a hacer 
frente a un presupuesto sin incremento de impuestos a la vez que sin recortes. Vamos a generar, 
a gestionar dinero para mantener escudo social, para ayudar a comerciantes y restauración, para 
seguir impulsando nuestro modelo de ciudad, para apostar por la obra pública y generar a la vez 
empleo. Por eso pido la aprobación para este presupuesto, que es un presupuesto bueno para la 
ciudadanía. Gracias.” 
 
Sra. Pomar Juan (Cs): 
 
“Gràcies Sr. Batle. Solamente dicen una verdad entre todo lo que quieren contar con estos 
presupuestos que presentan y es en referencia a la reordenación de sus prioridades debido a la 
pandemia. Dicen en la memoria: “Això no desvia ni un mil·límetre el govern municipal dels 
objectius marcats de la legislatura. Que segueixen intactes i es veuen també reflectits en els 
comptes d’aquest any 2021.” Da igual que nos caiga una pandemia. Da igual que nos caigan las 
7 plagas de Egipto. Ustedes erre que erre seguirán con el mismo rumbo, el de su pacto con sus 
socios de gobierno. Este equipo de gobierno lleva a la clase media, a los autónomos, a los 
pequeños comerciantes, a los restauradores y a las PIMES a la perdición, que son justamente 
ellos los que crean empleo, riqueza, para nuestra ciudad. Estos presupuestos no tienen en cuenta 
que la pandemia de la Covid19 está arrasando Palma y que los próximos meses serán muy 
difíciles para todos. Vuelven a vender proyectos anunciados ya hace años para mantener la 
fantasía, pero sabe muy bien que no los ejecutarán. Cero euros de Capitalidad. Cero euros de la 
Ecotasa. Cero euros del pacto de estado contra la violencia de género. Cero luchas por los 
derechos de los palmesanos por parte de este gobierno de izquierdas que quería regalar los 
remanentes y ahora se los han repartido entre las regidorías y no procede votarlos aquí. 
Correcto, pero y ¿saben ya si los van a tener? Pero ustedes vienen, bien lo han transmitido bien 
a los medios de comunicación. Engañan. No han buscado el consenso con la oposición. No 
decían juntos venceremos, juntos seremos más fuertes. No han tenido en cuenta al Grupo 
Municipal Ciudadanos que les ha presentado, durante este último año, propuestas que les han 
tendido la mano al equipo de gobierno. No han incluido en estas propuestas aprobadas en el 
Pleno, dirigidas exclusivamente también a salir de esta crisis del Covid. Ahora con los dos 
minutos que me quedan les voy a dar diez sólidos argumentos que les desmontarán los 
presupuestos presentados. El primero, cada día vemos más empresas perdiendo dinero, cerrando 
sus negocios, despidiendo personas, pero EMAYA, SMAP y la Empresa Funeraria cerrarán sus 
ejercicios 2020 con superávit. Muchos ciudadanos se están endeudando para no perder sus 
negocios y algunos de ellos para comer, en cambio el equipo de gobierno aumenta el 
endeudamiento. En gran parte para pagar sentencias judiciales, por su mala gestión, para 
postergar préstamos y pagar más intereses y alimentar a esos bancos que ustedes odian tanto. 
Muchas empresas y familias ven como sus ingresos descienden a niveles insoportables, en 
cambio el Ayuntamiento de Palma, con un cálculo sui generis baja los ingresos de recaudación 
solamente 14 millones de euros y no bajan impuestos. El equipo de gobierno afirma que no van 
a dejar a nadie atrás y atacan a la educación especial y no conciertan más plazas de educación de 
0 a 3 años. En cuanto al Área de Movilidad no se rectifican los errores cometidos. Siguen 
manteniendo las tarifas de la EMT, no incentivan el uso de transporte sin tener en cuenta que 
ese mal servicio va a disminuir el número de usuarios. Yo les recomiendo más humildad y 
menos prepotencia. Y en cuanto a la limpieza, se pretende subir la tasa de basuras en el mes de 
mayo, como si en el mes de mayo las economías domésticas de repente puedan soportar más 
costes. El incremento de seguridad en Palma es lo más necesario y allí tendrían que destinar más 
fondos. No se debe confundir a los palmesanos diciendo que el Área de Model de Ciutat 
incrementa su presupuesto, lo hacen para cumplir sus compromisos en el Edusi. Que se 
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terminan ya, dentro de poco y van a hacer un proyecto, el de S’Aigo Dolça, necesario pero no 
van a incrementar vivienda. Las ayudas para el comercio y restauración no llegan ni en tiempo 
ni en forma. Y dicen que van a seguir manteniéndolas en el año 2021. Y como no ayudan a las 
PIMES y a los autónomos en tiempo y forma, las colas en servicios sociales serán interminables 
y tendrán que incrementar las ayudas, por lo que las partidas previstas no les serán suficientes. 
Resumiendo, ¿saben cuál es el coste de gestionar mal nuestra ciudad? Todo hace un total de 444 
millones 932.000 euros. El coste de continuar con guettos, con viviendas sociales ocupadas en 
el Camp Redó, de no dar respuesta a la seguridad, tener altos cargos, la ciudad sucia, mal 
transporte público, etc. etc. Eso nos va a costar un 1,8% más que el año pasado. Por todo esto 
que les he comentado presentamos la enmienda a la totalidad.” 
 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Moltes gràcies Sr. Batle. La situación económica, social y sanitaria marca de forma clara 
cualquier proyecto de presupuesto. Hace pocos días hemos oído los Ministros del gobierno que 
si no tenía la seguridad de recibir los fondos europeos, los presupuestos debían recortarse. 
Informes de la banca nos dicen que Baleares ha perdido un 20% de su capacidad y que el año 
que viene no irá mucho mejor. Estos presupuestos generales parece que no se ven afectados por 
esta crisis económica y social. Parece como si no hubiese pasado nada. Han crecido. Muchos no 
lo pensamos ni lo vemos así. En primer lugar decir que, al igual que el año pasado, la 
presentación de los presupuestos el pasado 16 de noviembre no ha sido la adecuada para que la 
oposición pueda trabajar. Se presentaron el día 16 y el día 17 ya teníamos comparecencias de 
los Regidores, no hemos tenido tiempo para analizar y profundizar. Media hora con los 
regidores para preguntar algunas cosas, que contestaron muchos adecuadamente, pero no es lo 
suficiente para poder ir al fondo de las partidas. Como digo, algunos dieron explicaciones 
detalladas otros menos. El corto tiempo, como digo, no da plazo para que la oposición pueda 
hacer lo que tiene que hacer, analizar con profundidad. Dudo que en España haya muchos 
ayuntamientos que hagan una presentación de ingresos, de gastos y de plantillas de personal tan 
poco clara como la de este ayuntamiento. Eso no es transparencia. Tampoco no es transparencia 
cuando tenemos en el portal del ayuntamiento todavía solamente primer trimestre de contratos 
menores, sin poder analizar ni decir vamos a comprobar dónde van estos dineros. Esto no es 
transparencia. Tienen que cambiar. Estos presupuestos tienen poca credibilidad. Prevén caídas 
solamente de 14 millones de euros, tal como está la situación económica, no lo creemos. 
Cuentan con 18 millones de euros de la denostada Ley Montoro y 23 millones y medio de 
deuda, total 463 millones de euros. Un 6% más que es mucho teniendo la situación que 
tenemos. Cuentan además con 100 millones, de estos, que vendrán del Gobierno Central o del 
Govern. Pero el Govern, de momento, no le da los 30 millones que por Ley de Capitalidad le 
corresponden de libre disponibilidad y sí esperamos que Madrid cumpla sus promesas, tal como 
lo está haciendo, lo dudamos. Por de momento, no hay ni un euro presupuestado desde Madrid 
para la financiación 2021 de la depuradora. Por lo tanto, creemos que en conjunto estos 
presupuestos están hinchados más de un 10%. Siguen con su discurso Palma Sostenible, Palma 
de derechos, Palma Funciona, Palma Innovadora, Palma Verde. Pero, ¿cuál es la realidad? 
Tenemos una Palma sucia y convertida en el … calificada como una de las ciudades más sucias 
de España. Una Palma con falta de seguridad. Una Palma sin vivienda social, que ya han hecho 
pocas o ninguna vivienda por parte del Ayuntamiento. Palma sin la movilidad necesaria, ya lo 
dijimos ayer, y además subiendo los precios de las tarifas. Su Palma está de espaldas a los 
ciudadanos y a los barrios como Son Gotleu, Camp Redó, La Soledat, el poblado de Son Banya 
y tantos más. Palma sin apoyar debidamente a los comercios, pequeña y mediana empresa. 
Palma con el … de los llamados sin techo. Palma con largas colas de gente buscando alimentos. 
Esta es la Palma real y estos presupuestos no son los que tienen que ser. Repetimos lo que 
hemos dicho muchas veces, ustedes ponen por delante muchas veces, ideología y sectarismo en 
vez de gestión y sentido común. Llama la atención que las partidas como las de deporte, suban 
un 46%. Todos queremos hacer deporte pero nos llama la atención que regidorías necesitadas, 
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como acaban de decir, como la de Seguridad Ciudadana, apenas tiene los incrementos para 
atender problemas serios. Sobre escoletas, ya se ha dicho, 0-3 años para todo el mundo. Ah, 
pero las escoletas, la demanda no se atiende y por lo tanto hay miles de personas que no pueden 
llevarlo porque no quieren hacer, digamos, concertación en el tema de escoletas. No veo 
suficiente esfuerzo para dinamizar la economía. No buscamos soluciones. Congelan impuestos. 
No es congelar, es bajar. Como hace Madrid, como hace Alemania, como hace Finlandia, como 
hace Dinamarca. Seguimos sin hacer viviendas sociales o sin facilitar la construcción de la 
vivienda privada. No se ve iniciativas público-privada que en estos momentos son 
fundamentales. Eso sí, vemos cosas increíbles, como gastar 40.000 euros por el cambio 
caprichoso de 17 calles. Por todo esto, este Grupo Municipal de VOX pide la retirada de este 
proyecto y también le dice que haga esfuerzos para estos 30 millones de capitalidad. Muchas 
gracias Sr. Alcalde.” 
 
Sra. Celeste Palmero (PP): 
 
“Bon dia Sr. Batle. Moltes gràcies. Miri Sr. Adrián, usted mismo lo ha dicho en su exposición, 
estos presupuestos les van a permitir continuar con su acción de gobierno a pesar de la 
pandemia. Eso es una suerte muy grande que van a tener ustedes como gestores del 
ayuntamiento y que miles de familias de Palma y miles de empresarios en Palma no pueden 
decir lo mismo, no podrán continuar con su acción, con su vida normal, a pesar de la pandemia. 
Ustedes nos presentan unos presupuestos continuistas. Ustedes nos presentan unos presupuestos 
que servirán igual para el 2020 que para el 2021, que el 2022, que el 2023. Ustedes presentan 
unos presupuestos en los que en los objetivos hablan de la pandemia. Pero nada más. Ustedes se 
olvidan de la pandemia. Ustedes se olvidan de que durante el año 2020, la vida de todos los 
ciudadanos de Palma ha dado un giro de 180 grados. Ustedes se olvidan de que muchos de los 
proyectos personales y empresariales que estaban o iniciados o iniciándose en nuestra ciudad se 
han visto absolutamente truncados. Miles de personas lo están perdiendo todo, cada día. Y 
ustedes ahora tenían la oportunidad de presentar unos presupuestos en los que lo primero 
centraran las necesidades de las personas, centraran las necesidades de los empresarios, 
centraran las necesidades de las personas que han perdido el trabajo. La desesperación más 
absoluta. Y ustedes siguen hablando de su sostenibilidad. Mire, le voy a decir que era el 
momento que la administración hiciera un sobreesfuerzo, ahora era el momento de que ustedes 
demostraran de que realmente son capaces de reactivar la actividad económica y laboral de la 
ciudad. Pero, ¿qué ocurre? Que se han olvidado de los focos importantes: la Playa de Palma, el 
Mercat des Camp Redó, el mercado de Pere Garau, las Galerías de la Plaza Mayor. Ustedes se 
olvidan de todo lo que realmente puede contribuir a que la gente viva mejor. De eso en sus 
presupuestos todo es participación, interés, voluntad, pero ahí se queda. Seguridad Ciudadana es 
un área muy importante, ustedes lo saben, también es una de las áreas que más sufre. Es verdad 
que ahora han reconocido su propio error en los presupuestos y los han enmendado, pero el 
Área de Seguridad Ciudadana, y así como están las cosas, va a necesitar mucho más esfuerzo. Y 
usted lo sabe. Mire, nosotros para apoyar estos presupuestos necesitaríamos lo primero, que 
ustedes dejaran de pensar como tres cabezas. Que ustedes pensaran como una sola, lo primero 
es eso. Ustedes se reparten las áreas, no, ustedes se han repartido la ciudad. A ti te corresponde 
esto, a ti te corresponde lo otro, a ti te corresponde lo de más allá, pero es que nosotros no 
estamos divididos, nosotros somos uno. Palma es única y por tanto ustedes ahora, 
principalmente, en este momento, deberían haber puesto a la ciudad y al ciudadano en el medio 
de su acción política y no lo han hecho. Siguen divididos en 3. Y además nosotros solo 
podríamos apoyar un presupuesto que fuera encaminado, para nosotros, en 3 direcciones. La 
primera dirección está clara, reactivar y generar el empleo. No podemos concebir otra forma de 
hacer política en este momento que no sea ayudar a que el tejido empresarial y laboral de 
nuestra ciudad se sostenga, no, ya no se sostiene, remonte. Ustedes ahí ni están ni se les espera. 
Lo segundo, inversiones importantes, pero inversiones que en este caso no obedezcan a sus 
criterios políticos, demagógicos y compromisos con su electorado, si no que ahora realmente 
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sean acciones encaminadas a: generar más empleo, más trabajo y más economía. Lo dicho, se 
olvidan de las inversiones importantes, las que de verdad nos interesarían, las del Mercado, las 
de la Playa de Palma, las de todos, ustedes siguen con su película. Y lo tercero, evidentemente, 
el ciudadano necesita apoyo, ustedes no tiene ninguna intención de aumentar las plazas 
escolares de 0 a 3, se niegan en redondo a buscar aquellas plazas que ya existen y apoyarlas. 
Ustedes además ahora están dejando de lado a todos los niños que necesitan una atención 
especial de 0 a 3 años. Y, evidentemente, hay una parte muy importante de familias que 
necesitan más apoyo. Nosotros creemos que estos 3 principios rectores deberían ser los que 
inspirarían el presupuesto de nuestra ciudad en este momento y no es así. Por tanto, en este 
momento tenemos que decir que hacemos una enmienda a la totalidad. Gracias.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Llevamos 6 años gestionando presupuestos en este ayuntamiento. 6 años mejorando los 
números de este ayuntamiento. 6 años de buena gestión y la gestión nos avala. Además estamos 
acabando un año 2020 imprevisto totalmente, con un presupuesto hecho para otra cosa que 
hemos modificado y hemos arreglado para enfrentarnos a la pandemia y lo hemos hecho bien y 
lo hemos conseguido. Son dos hitos que nos avalan y que nos permiten decir y estar seguros que 
este presupuesto que llevamos es un buen presupuesto y si que hay que modificarlo porque la 
situación el año que viene vuelve a cambiar, lo volveremos a hacer y lo gestionaremos bien y 
haremos todo lo necesario para gestionar esta pandemia. Dicen los 3 grupos que no es un 
presupuesto de pandemia. Pues el primer hito que es el uso de los remanentes, que es gracias al 
gobierno del estado, es lo que hace que sea un presupuesto distinto y un presupuesto de 
pandemia. Porque nos permite usar los remanentes que no podíamos usar hasta ahora. A parte 
de esto, tenemos gasto específico para Covid, mayor recursos para limpieza, mayores recursos 
para desinfección, mayores ayudas sociales, mayores ayudas al comercio, mayor obra pública 
que significa más empleo y mayor … para hacerlo, y tenemos los tributos congelados por sexto 
año consecutivo. No es que este sea un presupuesto de pandemia o no es que bajemos o 
congelemos este año los tributos para prepararnos a la pandemia, es que llevamos 6 años 
haciéndolo. Llevamos 6 años de bonanza, con los tributos congelados preparándonos para la 
pandemia. Llevamos 6 años de gestión amortizando deuda, preparándonos para días como hoy 
poder gestionar en este año el presupuesto que tenemos. Así que no digan que no es un 
presupuesto adecuado, ni mucho menos, porque sí lo es. Y solo una cosa Sra. Celeste, ustedes 
no apoyan este presupuesto simplemente porque no se suben los impuestos, que es lo que 
ustedes siempre quieren y es lo que ustedes querrían hacer.” 
 
Esmena a la totalitat del Grup Municipal Cs 
 
Dictaminat desfavorablement a al Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
La retirada del Proyecto de Presupuestos Generales para el ejercicio 2021 y la redacción 
de un nuevo anteproyecto en el que se tome en consideración las inversiones y 
transferencias que pertenecen por ley al Ajuntament de Palma. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
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Esmena a la totalitat del Grup Municipal VOX-ACTUA PALMA 
 
Dictaminat desfavorablement a al Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
La retirada del Proyecto de Presupuestos Generales para el ejercicio 2021 y la redacción 
de un nuevo anteproyecto en el que se tome en consideración  la solicitud de los 30 
millones de euros que le corresponden por la Ley de Capitalidad. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Esmena a la totalitat del Grup Municipal PP 
 
Dictaminat desfavorablement a al Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Que previos los trámites reglamentarios se tenga por presentada esta enmienda a la 
totalidad de los Presupuestos Municipales para el año 2021. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
- Debat esmenes per blocs : 
 
Primer bloc: relatiu a Benestar Social, Participació, Cultura, Educació i Esports 
 
Sr. Escriche Cots (Cs): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Como sorpresivamente no ha salido adelante ninguna de las enmiendas a 
la totalidad, el Grupo Municipal Ciudadanos presenta toda una serie de enmiendas parciales a 
este presupuesto con la intención de mejorarlo. En primer lugar, vamos a empezar con la 
enmienda 767/2020, que está relacionado con la feria de Son Ferriol. La Fira Agrícola, 
Ramadera i Comercial de Son Ferriol fue declarada por este mismo consistorio de interés 
público municipal y la asociación de vecinos de Son Ferriol, que es la impulsora cada año de la 
feria agrícola, ramadera y es una asociación que colabora en diferentes actos culturales y 
socioculturales para el Ayuntamiento de Palma. Dado que este año hemos sufrido una crisis 
sanitaria y no le digo nada nuevo, esta fira ya no se pudo celebrar y cabe la posibilidad, siempre 
y cuando el panorama médico-sanitario mejore, que se pueda celebrar a lo largo del año 2021. 
Entonces lo que proponemos es una enmienda al presupuesto para que se pueda celebrar esta 
feria, con un importe de 10.000 euros que restamos a una partida de gasto de 10.000 euros de 
estudios y trabajos técnicos. Por otra parte llevamos la enmienda 787 relativa al Banco de 
Alimentos. Hemos apreciado en el presupuesto de este año 2021, que la cantidad destinada al 
Banco de Alimentos es la misma que la que se destinaba en el presupuesto anterior. Entonces 
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nosotros lo que proponemos, teniendo en cuenta que lamentablemente la situación 
socioeconómica va a ser significativamente peor, proponemos aumentar esta partida que tenía 
25.000 euros de presupuesto, aumentarlo en 25.000 euros más. Otra de las enmiendas que 
presenta el Grupo Municipal Ciudadanos es la enmienda 795 relativa a la concertación de plazas 
escolares entre 0 y 3 años. Un paso más hacia la gratuidad en la educación que va de 0 a 3 años, 
es un objetivo que compartimos con este equipo de gobierno, pues sería la concertación de 
plazas. Concertar plazas con centros privados, buscar esa colaboración con el sector privado y 
esto también evitaría por otra parte, tener que levantar infraestructuras destinadas a este fin. Es 
decir, nos ahorraríamos un coste, también daríamos trabajo a estos centros y también iríamos 
encaminados a ese objetivo común de la gratuidad de los 0 a 3 años. Para ello lo que 
proponemos es una reducción relativa a órganos directivos, de la partida de gastos del Capítulo I 
y dedicar esta reducción de 300.000 euros a la concertación de plazas. En cuanto a las 
enmiendas planteadas dentro del orden del día, figuran las que he mencionado: la 767, la 787 y 
la 795. Luego por otra parte, tal y como hablamos en la comisión, hay una serie de enmiendas 
que presenta el Grupo Municipal Ciudadanos que quedan fuera de debate, pero que sí que 
traemos a este Pleno, sí que están registradas y que el equipo de gobierno y la oposición tiene en 
su poder. Son enmiendas que no se van a debatir y que no se van a votar porque están 
relacionadas con remanentes. No se pueden votar, no se pueden debatir, porque no es el 
momento contable oportuno. Pero sí que entendemos, y creo que el equipo de gobierno también 
lo ha entendido, que es el momento políticamente oportuno. Políticamente oportuno ha 
entendido el equipo de gobierno que son los remanentes incorporados al presupuesto cuando en 
todas las ruedas de prensa, en toda la documentación que se ha ofrecido y en toda la actuación 
política que se ha hecho encaminada a la divulgación de este presupuesto y que sea 
comprensible por el resto de la ciudadanía, se ha incorporado el remanente. Por ello nosotros la 
llevamos a este Pleno y las voy a enunciar y las voy a plantear aquí, a pesar que no se vayan a 
votar. Sería la enmienda 780, que está relacionada con la creación de áreas comerciales urbanas, 
para darle un impulso de esta ciudad tan necesario y lo que planteamos aquí era una 
incorporación de remanente de 150.000 euros. Por otra parte era la enmienda 786, que era una 
partida de 300.000 euros destinados a actuaciones en materia de bienestar social relativas a 
necesidades básicas: necesidades básicas de atención infantil, de atención a la infancia. Otra de 
ellas era la 775, que estaba destinada al desaparecido servicio del SADEI, en la cual 
incorporábamos la misma cantidad que se establecía en el presupuesto anterior de 278.000 
euros. Un servicio muy necesario, muy demandado y suprimido. Otra de estas enmiendas es la 
777, que es la remodelación del Fortín de Torre den Pau. En la que planteamos una 
incorporación de remanente de 800.000 euros. Otra de estas enmiendas de uso de remanentes, 
era para proteger, para darle seguridad a la pista multiuso del Pil·larí, era una cantidad reducida, 
pequeña, de remanentes de 30.000 euros. Otra de estas enmiendas es la 806, que es una 
incorporación de remanentes para la pista de petanca de Son Gotleu, tan demandada y tan 
necesaria por los vecinos de esa zona. Otra de estas enmiendas de remanente de 100.000 euros 
iba incorporada a cursos de inglés en las vacaciones escolares del mes de julio. Debido a que 
durante este año las actividades extraescolares de los niños y las niñas de Palma, pues han 
quedado reducidas y se han visto afectadas por la pandemia. Por eso lo que proponíamos era un 
uso de remanentes de 100.000 euros. Y esas serían todas las enmiendas que presenta el Grupo 
Municipal Ciudadanos en relación a este primer bloque de enmiendas. Únicamente se van a 
votar de ellas las que he mencionado al principio, de la 767 a la 795. Pero hemos considerado 
oportuno, políticamente oportuno, que la ciudadanía también tenga en cuenta cómo este grupo 
municipal quiere repartir esos remanentes que se van a incorporar al presupuesto y que han sido 
anunciados por el gobierno y que, aunque no sea a efectos de plantear una votación aquí, sí que 
queríamos ponerlo sobre la mesa y queríamos que también la ciudadanía, que sigue este Pleno, 
y la ciudadanía que también se entera de lo que pasa en este consistorio tenga conocimiento de 
ello. Muchas gracias.” 
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Sr. Rodríguez Farré (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Como muy bien ha dicho Don Fulgencio Coll, estos presupuestos son 
bastante irreales, tanto por lo que respecta a los ingresos que calcula que van a tener como hacia 
dónde van destinadas las partidas de gasto. De hecho, los consideramos tan malos que a punto 
estuvimos de no presentar enmiendas parciales, porque pensamos que no tenían arreglo, aún así 
y todo hemos hecho ese ejercicio sobre todo para intentar ponerles delante el espejo de su 
realidad. En qué se gastan ustedes el dinero en estos momentos. Nosotros presentamos esta serie 
de partidas, la primera de ellas encaminada a utilizar los fondos destinados a su cruzada 
lingüística en algo mucho más interesante para el conjunto de los ciudadanos, que es mantenerlo 
dentro del área denominada de Cultura y traspasarlo a los diferentes museos municipales, que 
están tan carentes de financiación y de programación adecuada. Ustedes siempre alardean de 
que en estos momentos, incluso de pandemia, no se puede dejar abandonada la cultura, pues 
estamos de acuerdo con ustedes, apoyemos la cultura, apoyémosla sin incrementar este 
presupuesto y destinemos todas estas partidas de comisariados lingüísticos, perseguidores de 
quienes usan una u otra lengua, en lo que realmente puede interesar a los ciudadanos que es 
mejorar la programación de los museos de esta ciudad. Por otra parte, en la misma línea, 
también consideramos que la partida de programación de los teatros de esta ciudad es 
absolutamente insuficiente para hacer una programación de calidad. Recordarán que en su día 
esta ciudad contó con compañías bastante estables de teatro: Xesc Forteza, la Compañía de 
Maruja Alfaro, todo ese tejido del mundo dramático ha ido desapareciendo, supongo que 
algunos pensarán que ese teatro costumbrista pues no aportaba nada al mundo de la cultura, 
espero que no sea así, pero lo cierto es que además a través de obras que en ocasiones eran un 
poco graciosas, de sainete, se hacían mucha crítica social y además de allí salieron grandes 
actores y artistas. Creo que esta ciudad ha perdido casi por completo ese teatro popular 
destinado no a élite pseudointelectuales, si no realmente al ciudadano, y con esta enmienda 
pretendemos intentar recuperar el teatro para todos. Presentamos también una enmienda, porque 
creemos que en estos momentos ustedes siguen sin darse cuenta y además, es en todas las 
instituciones no sólo en este ayuntamiento, es a nivel nacional, es a nivel autonómico, es a nivel 
de consells insulares y es también a nivel municipal. Ustedes no se dan cuenta de la que está 
cayendo y destinan 1 millón y medio al Instituto Municipal de Deportes. El deporte es 
importante, por supuesto que lo es, pero en estos momentos tenemos necesidades mucho más 
acuciantes. Vamos a tener miles y miles de ciudadanos llamando a la puerta de los servicios 
sociales, tenemos allí las colas del hambre, esas colas que ustedes no quieren ver, estas colas 
que se intentan ocultar en los telediarios pero que existen. Podemos salir de aquí e ir a ver esos 
centros de reparto de alimentos a ver cuánta gente está en esas colas y qué tipo de gente está en 
esas colas. Personas que nunca habían estado antes. Por eso, entre otras cosas, pretendemos 
destinar parte del presupuesto del Instituto Municipal de Deportes a coberturas básicas de la 
vivienda. En estos momentos, de verdad, es muy necesario que esta corporación haga un 
esfuerzo de solidaridad, pero un esfuerzo que vaya más allá de las declaraciones formales, de 
los lazos y de todas esta cosas que tanto les gustan, que es ayudar de verdad a la gente. A la 
gente se la ayuda con dinero. Pero bueno, creo que ustedes realmente no se dan cuenta de la 
dimensión del problema. De nuevo tenemos aquí unas partidas de memoria histórica, nosotros 
con esas partidas queremos dotar los Premios Ciudad de Palma en castellano de novela y poesía. 
Algunos piensan que eso es minusvalorar la lengua regional, yo creo que es que ustedes valoran 
muy poco esa que llama su propia lengua. A mí vamos, no creo que el hecho de que exista un 
premio en el idioma oficial del estado, minusvalore ninguna lengua autóctona, yo creo que la 
producción es suficientemente rica y de suficiente calidad como para que no entren en conflictos 
y no se tengan que ser minusvalorada. Tenemos una participación para la diada de arte urbano 
que vamos pensamos que estaría mucho mejor destinada a las urgencias de benestar social de 24 
horas. Tenemos por otra parte, una serie de partidas para fiestas populares, que también 
pensamos que estarían muchos mejor destinadas, en estos momentos, a bienestar social y 
transferencias al banco de alimentos. Ya digo, de alguna manera tenemos que ayudar al tercer 
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sector que está haciendo una labor tan importante en dar de comer a gente que, aunque parezca 
mentira, esta sociedad en esta sociedad de progreso en el siglo XXI, en un país del mundo 
occidental, empiezan a tener necesidades de hambre, empiezan a pasar hambre. Tenemos 
también algo muy curioso que es esta fundación, de la que nos sentimos todos muy orgullosos, 
la Fundación Pilar i Joan Miró, que algún día tendremos que entrar a fondo en porqué este 
ayuntamiento sostiene una fundación en la que no tiene la mayoría de la fundación. Cojan 
ustedes ejemplo, por ejemplo de Barcelona. Barcelona pone el dinero pero el Ayuntamiento es 
el que tiene la mayoría de la fundación. Esta fundación sigue con cierta opacidad haciendo y 
deshaciendo sin que nosotros realmente tengamos el poder decisorio. Eso sí, ponemos el dinero. 
Luego hay una serie de proyectos y obras para uso general que es donde ustedes esconden el 
pagar informes. Aquí hay uno de proyectos para obras de uso general 120.000 € que es para 
hacer un estudio del mercado inmobiliario. Yo ya lo hablé una vez con la Sra. Truyol, se lo dije 
en comisión, que se lo hago yo el estudio, y se lo regalo al ayuntamiento que no es tan 
complicado y si no hay una serie de portales inmobiliarios que por unos cientos de euros le 
presentan unos informes impecables. Usted se quiere gastar 120.000€ y empezamos a 
sospechar, qué necesidad hay de pagar tantos informes. A lo mejor, no sé, es que hay mucha 
gente necesitada de que ustedes le paguen esos informes. Informes, que ya digo, lo podrían 
hacer por una parte el personal de la casa que está más que cualificado y por otra, que existen 
empresas privadas que se lo pueden hacer por muchísimo menos dinero. Y de nuevo, también 
tenemos una transferencia de deportes para transferirlos a PalmaActiva. En estos momentos 
creemos que, de verdad, PalmaActiva es muy necesaria pero solo puede desarrollar su labor si 
está bien dotada. Y la única manera de que está bien dotada es que algunos de ustedes se 
estrechen el cinturón. Ya habrá tiempo, todavía les queda mucha legislatura, ya volverán a su 
gasto ideológico en el 2022 o en el 2023, a las puertas de las elecciones que es lo que hacen 
siempre, pero ahora, de verdad, ayuden ustedes a la gente. Gracias Sr. Alcalde.” 
 
Sr. Sánchez Cifre (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Pasaré a proponer las propuestas del Partido Popular en este bloque. A ver 
si el equipo de gobierno cambia de opinión y nos aprueba alguna de las mismas. La primera, 
relativa a subvención de programas sociales de interés general. Nosotros estamos de acuerdo en 
lo que ha hecho el área del Sr. Noguera, que es transformar las subvenciones de programas 
comunitarios a convenios singulares para garantizar los mismos, lo que pasa es que se ha 
quitado de la partida de subvenciones de interés general y, obviamente, aquí lo que se produce 
es que entidades que a lo mejor no tienen tanto historial en determinados programas, 
posiblemente al bajar esa partida pues ya no podrán recibir ningún tipo de subvención. Por tanto 
lo que aquí proponemos es que se recupere ese recorte del 50% de la partida de subvenciones de 
interés general y se mantengan los 700.000€. Con cargo a qué, pues con cargo a retribuciones de 
órganos directivos. Yo quiero solicitar una cosa, que se haga extensivo el estudio sobre clima 
laboral que se hizo en PalmaActiva. Así a lo mejor detectamos pues determinados directivos 
que son prescindibles y por tanto pues con su sueldo podemos pagar atención a personas 
vulnerables, obviamente el dinero estará mejor dedicado que no a gerentes o cargos directivos 
innecesarios. Siguiente, relativo al copago del servicio de ayuda a domicilio. No nos 
cansaremos de repetirlo, el copago fue una restricción de los derechos de los ciudadanos de 
Palma. Nunca el Partido Popular lo impuso a pesar de vivir una crisis en la legislatura 2011-
2015 y la izquierda lo ha impuesto. Y por tanto, además se ha resuelto pues el misterio que 
todos sabíamos, cuando se anunció por parte de la anterior, la predecesora de Noguera en el 
área, dijo que esto era para incrementar el número de usuarios y hacer más gasto en el servicio a 
domicilio, pues bien, solo en la parte de este año de dependencia se han ingresado en torno a 
180.000€. ¿Saben cuál es la partida dedicada a atención del servicio a domicilio para el 2021? 
Exactamente la misma que en los ejercicios anteriores. Por tanto, es falso que se utilice este 
dinero para mejorar el servicio e incrementar el número de usuarios porque se destina al mismo 
el dinero. Es meramente recaudatorio y por tanto solicitamos su eliminación. Relativo a los 
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centros de día, también esta es una enmienda recurrente. En la legislatura 2011-2015, se hizo un 
reparto competencial lógico, es decir, aquellas competencias que eran impropias del 
ayuntamiento pues obviamente las tenía que asumir o el Consell o el Govern i uno de estos 
servicios era el servicio de atención en los centros de día, que es competencia exclusiva del 
Govern y que el Ayuntamiento, la pasada legislatura, decidió recuperar. Si al menos se 
recuperara a través de un convenio que cumple el 100% del coste del mismo, pues oye, lo 
podemos entender, pero es que actualmente está infrafinanciado. Por tanto asumimos una 
competencia impropia y encima nos infradota el Govern, por tanto solicitamos que se devuelva 
esta competencia al Govern. Concertación de Educación Infantil de 0 a 3 años, este es otro 
ejemplo más, del  sectarismo y la exclusión que el gobierno de izquierdas tiene en materia 
educativa. Año tras año desde va hacer ahora 6 años, 5, vamos casi para 6 que gobierna la 
izquierda aquí, pues bien, cada año más de 300 familias se han quedado sin plaza de 0 a 3 años 
en este ayuntamiento. Y esto es insostenible. Por tanto, nosotros lo que pedimos es que no nos 
oponemos a que haya un aumento de plaza pública pero es que no han creado una sola plaza 
desde que están aquí, pública. Y por tanto, lo que solicitamos es que, mientras no se cubra esas 
plazas, pues a través de que acudamos a la concertación de plazas privadas que suplan esta 
necesidad. Y además conseguiremos dos cosas importantes, uno, obviamente, pues mantener 
centros privados que lo están pasando mal y mantener sus puestos de trabajo y segundo, con esa 
ampliación de la red, lo que conseguiríamos sería mayor cercanía de los centros a las familias. 
Se ampliamos, obviamente, las posibilidades, pues las familias tendrán mayores sitios donde 
elegir. Por tanto, no sean sectarios en este tema y mientras haya una demanda de las familias por 
favor, cubran la misma. Relativa a la organización de los Premios Ciutat de Palma. Bueno, esto 
ya no hay por donde cogerlo, esto sí que es sectarismo, exclusión y diría palabras más amplias. 
Vivimos en política momentos locos, vivimos una situación en la cual son los nacionalistas, 
ahora, los que piden recentralización de competencias sacando el tema de la armonización 
fiscal. Esto ya es de locos. Es decir, yo no quiero autonomía en tema fiscal ahora. Esto es para 
tapar las vergüenzas, obviamente, de que son incapaces de que, a pesar de que a mayor presión 
fiscal, prestan peores servicios a los ciudadanos. Pero en cambio, no piden armonización 
lingüística. Oiga, a mi me gustaría que pidieran ustedes armonización lingüística y que en 
cualquier lugar de España pues hubiera una igualdad y una libertad sobre todo en la elección de 
lengua. Si a mí alguien me pregunta por qué soy del Partido Popular, soy del Partido Popular 
por una palabra y se llama libertad. Yo soy un liberal convencido, yo creo en la libertad 
individual del ciudadano y una de las expresiones de esa libertad es la libre elección de lengua. 
Y eso es básico y no puede ser que una persona que escriba en castellano, pues oye, libremente 
no se pueda presentar en poesía, en prosa o en lírica a los Premios Ciudad de Palma. Es que no 
pueden y eso es una vulneración de sus derechos. Ya se lo he dicho muchas veces señores de la 
izquierda, las lenguas se eligen, no se imponen. La imposición implica rechazo. Y no serán los 
castellanoparlantes los culpables de que haya una merma en el uso del catalán, serán ustedes con 
su imposición. Por tanto, solicitamos, obviamente, que se recuperen los Premios Ciutat de 
Palma en prosa y lírica en castellano. Proposición relativa a la promoción de la cultura. Uno de 
los sectores más afectados por la crisis económica y laboral provocada por la pandemia del 
COVID y los sucesivos estados de alarma es el sector cultural. Y puede que sea uno de los que 
tarde más en poder restablecer su plena actividad. Por ello, desde la administración local, se 
debería dar un impulso mayor a las actividades para la promoción de la cultura como la Nit de 
l’Art o Palma Creativa. Además, la promoción de estas actividades permite a la vez, activar 
otros sectores muy importantes de nuestra ciudad como es el comercio, la restauración y el ocio, 
pues fomenta la participación de muchos ciudadanos y la vida social y cultural de la ciudad. Por 
tanto, proponemos un incremento en la partida destinada a la promoción de la cultura. Y 
finalmente, relativa a prestación de servicios funerarias a las personas necesitadas. Nosotros 
entendemos que está infradotada esta partida, ya que esta partida a consecuencias del COVID y 
la crisis económica, pues obviamente habrá más personas que tendrán que utilizar los servicios 
de gratuidad de la EFM, y por tanto proponemos que se incremente a 100.000 esta partida y por 
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tanto sea una cifra más cercana a las necesidades que va a tener la empresa funeraria en este 
concepto. Nada más. Muchas gracias.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Gracias. Iré por enmienda a enmienda según están establecidas. Empezando por las de 
Ciudadanos, la 767, se propone un incremento para la Feria del mercado de Son Ferriol, pero 
reduciendo unos estudios y trabajos técnicos que van destinados a poner en marcha Market 
Place, que va a dar soporte no solo al comercio de Palma si no también al de Son Ferriol y serán 
ayudas mejores. El 787 hablan de la transferencia del Banco de Alimentos, aquí en este año lo 
que realmente se hace es que las subvenciones se convierten en convenios singulares para cada 
una de las entidades del tercer sector. Y lo que realmente se hace es se incrementa los 
presupuestos. Por eso entendemos que no es necesaria esta modificación. A parte la reducción 
es un gasto necesario para los ensayos de proyectos y es además lo mínimo presupuestado y 
necesario y no es posible reducirla. La 795 en cuanto a la concertación de plazas escolares de 0 
a 3. Sabemos que la concertación corresponde a la Consellería, que es la responsable de estas 
competencias educativas. Y en todo caso una reducción de órganos directivos de 300.000 euros 
no es asumible, porque se ha demostrado la valía de estos cargos, la necesidad suya y el empuje 
que tienen. En cuanto a las enmiendas de Vox, la 770 da igual lo que propongan incrementar 
porque lo que pretenden reducir y lo que alegan es promoción de la lengua, hablando de un 
chiringuito que realmente no existe. Le llaman de una forma despectiva, realmente 
menospreciando una labor muy importante de promoción de la lengua. En la 773, ha hecho un 
alegato de las obras teatrales muy curioso. Aquí probablemente el año que viene traigan, 
solicitan que la primera, la televisión tenga la primera cadena y el UHF para poder ver el futbol 
y los toros, seguramente. Y luego, hablan otra vez de la reducción de organismos directivos, que 
como hemos dicho me remito a las enmiendas anteriores. La 781 se propone un incremento de 
la cobertura de las necesidades básicas, que es un presupuesto que ya se ha ampliado en este 
ejercicio respecto al anterior. Y propone una reducción de transferencias corrientes del IME de 
1,5 millones de euros que no se puede asumir, ya que el IME tiene menores ingresos que en 
ejercicios anteriores y además, requiere un incremento por varios aspectos de contratos de 
mantenimiento y recepción de las instalaciones, como es la subida del salario mínimo 
interprofesional, que requieren este dinero. En la 784, Premios Ciudad de Palma. Ya se ha 
explicado muchas veces en este Pleno que hay premios mejor dotados en lengua castellana a los 
que se pueden acoger. Pero en todo caso, hablan de reducciones de memoria de la ciudad, que 
siempre es curioso, aquí lo que se valora en un país es conservar y recuperar esta memoria 
histórica. Y lo que VOX llama el revisionismo histórico, véase la diferencia entre querer un país 
que conoce y reconoce sus vergüenzas y las vergüenzas que ha pasado para no repetirlas o, 
simplemente, ser la vergüenza de tu país cuando vas de salva patrias. En la 788, se busca un 
incremento de ayudas de bienestar social que es lo que he explicado antes y están cubiertas sus 
necesidades. En todo caso, la reducción, propone una reducción de la diada de arte urbano, que 
es una partida de presupuestos participativos, una iniciativa ciudadana que se va a poner en 
marcha este año. La 790, bueno, también viene una reducción por violencia de género, donde 
hablan que es un gasto superfluo, ineficiente y poco productivo, las partidas destinadas a 
igualdad y la lucha contra la violencia de género. Más aún hoy, dos días después del 25 de 
noviembre. El 793, también hay una reducción en fiestas populares y actividades populares y 
deportistas. Ya no le basta con desmantelar o querer desmantelar la lucha contra la violencia de 
género sino que además pretenden quitar actividades culturales y deportistas de barrios que, 
aunque no lo parezcan, están más necesitadas que nunca en estos días de pandemia. Piden un 
incremento del poblado de Son Banya, que a mí me gustaría que se dejara de llamar Son Banya 
y se llamara Patronato Son Riera, como se ha pedido varias veces en este Pleno, y no es 
necesario ese incremento porque hay un plan de desmantelamiento y con este presupuesto se 
está cumpliendo. Y luego pide una reducción de las transferencias a la Fundación Pilar i Joan 
Miró, que es un dinero necesario para compensar la bajada de ingresos y es imprescindible para 
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mantener los puestos de trabajo y el funcionamiento de esta. La 799, vuelven a pedir 
incrementos en coberturas de necesidades básicas, pero la reducción va para esos proyectos y 
obras de uso general de urbanismo, que es una partida que está ajustada y es necesaria para los 
proyectos de mejora de los espacios públicos. Que creo que todos queremos para esta ciudad. El 
882, pide un incremento para PalmaActiva, para subvenciones a comercios que se 
complementan en el presupuesto, pero vuelven a pedir una reducción más de la transferencia 
corriente a IME, que ya he explicado por qué es imposible asumir. El 805, pide un incremento 
de bienestar social, coberturas de necesidades básicas, que ya he explicado en la enmienda 781 
y la reducción de urbanismo, que es igual que la enmienda 799. En cuanto a las enmiendas del 
Partido Popular. La 735, es subvención programas de interés social, es lo mismo que he 
explicado en la enmienda 787. Y en cuanto a retribución de órganos directivos, lo mismo 
explicado en las enmiendas 795 y en alguna más. El incremento en la 737 del servicio a 
domicilio, se quiere financiar con retribuciones de órganos directivos, como he explicado no se 
puede hacer, como en las enmiendas 795 y 733. Y aquí sólo decir que sí que, y como se ha 
explicado hoy muchas veces en este Pleno, se apuesta en este Ayuntamiento por una acceso a 
estos servicios que sea universal y ya se han hecho todas las medidas necesarias, dentro de esta 
tasa y precios públicos, para que aquellas personas que no pueden cubrir con este coste, lo 
reciban de forma gratuita, porque lo hace más eficiente. La 738, volvemos otra vez a la gestión 
de los centros de día. Nosotros apostamos por una gestión municipal de estos centros 
financiados por los convenios sociales de la Caib, porque es un servicio prioritario para este 
ayuntamiento y para esta ciudad. Y en cuanto a otra típica, el concierto de las plazas escolares, 
la concertación de plazas de 0 a 3 corresponde a la Consellería de Educación, que es la 
responsable de estas competencias educativas y, en todo caso, no se puede financiar con una 
partida genérica de trabajos realizados por otras empresas, a los que ya me he remitido en otras 
enmiendas. La 750, Premios Ciudad de Palma, igual que la enmienda 784, y la reducción de una 
partida genérica sin concretar en trabajos realizados por otras empresas, que también me remito 
a otras enmiendas que he explicado. En cuanto a la 751, la reducción igual que la enmienda 750. 
Y la 752, es cierto que era necesario esta transferencia para el tema de indigentes, no por 
100.000 si no 70.000 tal y como hemos presentado el equipo de gobierno y bueno por eso no 
importa aprobarla. Solo con un matiz, que la recaudación de multas a extranjeros es una partida 
que no se puede reducir de cómo está en el presupuesto, porque es un contrato que requiere estar 
en fase, bueno, tiene un compromiso que requiere ese presupuesto aunque luego el gasto puede 
que sea menor en este año.” 
 
Sr. Escriche Cots (Cs): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Veo que no hay sorpresas aquí, lamentablemente. Un presupuesto que el 
80% es gasto corriente, el 20% restante son contratos ya adjudicados o plurianuales. Llevamos 
enmiendas, da igual que las saquemos del remanente. La oposición o el Grupo Municipal 
Ciudadanos, en concreto, aunque sacáramos los fondos de la olla llena de monedas de oro del 
final del arco iris, tampoco la votarían a favor. O sea, que no creo que el tema esté por ahí. Creo 
que este Pleno necesitaría una intervención un poquito más intensa por parte de la oposición a la 
hora de decir sobre los fondos que se incorporan desde otras entidades, como es el tema del 
impuesto de turismo sostenible, o sea lo que nos viene por capitalidad. Porque al fin y al cabo 
aquí nos llega todo cocinado y hablamos de todo esto durante mucho rato y al final lo que 
conseguimos es nada. Llevar un montón de enmiendas que al final quedan en nada y no 
negociamos nada y no participamos tampoco de una manera tampoco muy proactiva. Y esto la 
verdad es que, lamentablemente, creo que se echa un poquito de menos en el contexto en el que 
nos encontramos. Pero bueno, al fin y al cabo pues esto ya fue el año pasado y se seguirá 
repitiendo año tras año. Lo que ha pretendido el Grupo Municipal Ciudadanos ha sido mejorar 
unas cuentas con las que no está de acuerdo. Supongo que eso lo ha hecho el resto de la 
oposición también. Y nos encontramos con la tozuda realidad, la tozuda realidad en la que si 
nos vamos a la primera hoja del guión que tenemos aquí, nos encontramos que sí que se 
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aprueban un montón de enmiendas y todas son del propio equipo de gobierno. Las enmiendas 
que se aceptan son del propio equipo de gobierno, que se vota a favor para que se incorporen al 
presupuesto. Y la oposición pues queda en el papel en el que se queda. Voy a emplear el resto 
del tiempo a hablar de las enmiendas 784 de Vox y la enmienda del Partido 750, que hablan 
sobre los Premios Ciudad de Palma y que nos han hablado que hay otros premios en lengua 
castellana que están bien dotados. Ninguno se llama Ciudad de Palma, Sr. García, ninguno. Hay 
un montón de premios en lengua castellana porque hay un montón más de gente que habla en la 
lengua castellana y no pasa nada. Es estadística, es realidad. Nosotros hemos votado en contra 
de estas dos enmiendas, no porque no estemos de acuerdo en que se hagan dos modalidades, en 
que se establezcan dos modalidades más de los Premios Ciudad de Palma, tanto en lírica como 
en prosa, lo que no consideramos tampoco, en el contexto actual, que se incremente la partida 
presupuestaria para estos premios. Consideramos que la partida es adecuada a los tiempos que 
corren. Simplemente, que se dividiera entre las diferentes modalidades. Únicamente es por 
justificar el sentido de voto negativo a estas dos enmiendas, pero no en cuanto al contenido si no 
en cuanto a la cuantificación económica que no entendemos que sea necesaria incrementarla. 
Muchas gracias.” 
 
Sr. Rodríguez Farré (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Sr. García, me alegro que sea usted Regidor de Hacienda porque en el 
club de la comedia no se iba a ganar usted la vida. Voy a ser muy breve, porque los argumentos 
que nos ha dado para rechazar nuestras propuestas son los de siempre, ataque ad ominen, etc, 
etc. Nos ha acusado usted de salva patrias o algo parecido, que vamos de salva patrias. Mire, yo 
entiendo que para un partido y para un grupo que el valor que le da a la palabra dada sea no 
pactaremos jamás con Bildu o no dormiría tranquilo con ministros de Podemos en el gobierno, 
pues, la palabra no vale nada. Yo que ya tengo muchos años he jurado bandera y le puedo 
asegurar que llegado el día haré honra de ese juramento. Y conmigo, todos los hombres y 
mujeres de Vox, si algún día llega la necesidad de salvar a la patria. Gracias Sr. Alcalde.” 
 
Sr. Sánchez Cifre (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Lo primero denunciar la falta de talante y consenso de este equipo de 
gobierno que se dedica a pasar el rodillo y no acepta, absolutamente, ni una de las enmiendas 
propuestas por la oposición. Solo decirle una cosa. Ni en la época del Partido Popular con 17 
Regidores, se pasaba el rodillo, se aprobaban siempre enmiendas presentadas por la oposición. 
Ustedes, rodillo. Premios Ciutat de Palma, Sr. García, hombre, busque otra excusa, decir que 
hay premios mejores mayor dotados para justificar que no se puedan presentar en lengua 
castellana, es que es una barbaridad. Es que usted no conoce a los escritores, es que los 
escritores no se presentan a los premios por la dotación de los mismos, se presentan por un 
reconocimiento y por un amor a la escritura. Es más, una dotación de cero, de cero, en literatura 
y poesía castellana le aseguro que habrá muchos literatos que se presentarían a los Premios 
Ciudad de Palma. O sea, que no diga usted que hay mejores, sí, el de Vilanueva de la Cañada y 
el de … del Quinto, oiga no. Esta excusa no me sirve. Es más, estoy hasta seguro, que usted en 
su conciencia personal si dependiera de usted es que lo pondría en castellano, es que no tengo ni 
la menor duda. Pero bueno, ustedes tienen las cortapisas a su lado, que para mantener el sillón 
tienen que continuar con este sinsentido y con esta exclusión permanente del castellano. Tema 
cargos directivos, usted lo justifica y dice que no puede aceptar esta enmiendas con cargo al 
coste de cargos directivos porque no se puede. Oiga, hable con propiedad, no es que no se 
pueda, es que no se quiere. Es muy diferente. Es decir, no se puede lo que no se quiere. Ustedes 
es que no se quiere, quieren mantener toda esa pléyade de más 170% en cargos directivos. 
Seguro que muchos de ellos no sirven y podían ser prescindibles y que ese dinero vaya a 
atención a las personas que realmente lo necesitan. Y centros de días, dice usted que es un tema 
prioritario para este gobierno y por tanto, lo tiene que gestionar el ayuntamiento. Dígalo usted 
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claro, usted no se fía del Govern, dígalo. Usted acaba de decir que no se fía del Govern en la 
gestión que puede hacer de esto. Dígalo, se fía del Govern o no se fía del Govern. Dígalo usted 
si es un tema prioritario, porque está diciendo que el Govern no se va a poder encargar bien de 
esto. Y lo que más me preocupa no es esto, me preocupa que usted como Regidor de Hacienda 
no reclame lo que es suyo. Oiga, si esto tiene un coste “x” reclame que el convenio que se firma 
con el Govern Balear será “x” también, no sea “x” menos algo. Porque si no tenemos un 
servicio propio e infradotado y ese dinero podría servir para ejercer competencias propias de 
este ayuntamiento. Finalmente, manifestar que mantendremos el sentido del voto con respeto a 
las enmiendas de Ciudadanos y de Vox.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Yo sólo voy a decir algún comentario, en relación al club de la comedia, me alegro que de los 
dos sea yo el que no se ha equivocado de trabajo.” 
 
Esmenes parcials del Grup Municipal Cs 
 
-767/2020, relativa a Mercats-Fira Son Ferriol 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 
07-43120-22706 Mercats- Estudis i treballs 

tècnics 
10.000 € 

 
 Creación de una partida nueva: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 
07-43120-***** Mercats-Fira Son Ferriol 10.000 € 
   
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-787/2020, relativa a Banc d’aliments 
Dictaminat desfavorablement a al Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de 
gastos 

Descripción PRESUPUESTO 
2021 
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11-45000-
22706 

ADM.GRAL.INFRAEST.- ESTUDIS I 
TREBALLS TÈCNICS  

25.000 € 

 
         Aumento de las partidas: 
 
Partida de 
gastos 

Descripción Presupuesto 
2021 

05-23120-
48201 

BENESTAR SOCIAL.- TRANSF. CONV. BANC 
ALIMENTS 

25.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-795/2020, relativa a concertació places escolars 0-3 anys 
Dictaminat desfavorablement a al Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Creación de la partida:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 

10-xxxxx-xxxx CONCERTACIÓN DE 
PLAZAS ESCOLARES 0-3 
AÑOS 

300.000€ 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 

1-xxxxx-xxxx RETRIBUCIONES 
ÓRGANOS DIRECTIVOS 

300.000€ 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Esmenes parcials del Grup Municipal VOX-ACTUA PALMA   
-770/2020, relativa a museus  
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
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Reducción de las partidas 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

10 33470 1200101 PROMOCIÓ DE LA 
LLENGUA.- RETRIBUCIONS 
BÀSIQUES 

28.012,56€ 

10 33470 1210001 PROMOCIÓ DE LA 
LLENGUA.- COMPLEMENT 
DE DESTÍ 

15.492,40€ 

10 33470 1210101 PROMOCIÓ DE LA 
LLENGUA.- COMPLEMENT 
ESPECÍFIC 

29.086,12€ 

10 33470 1210301 PROMOCIÓ DE LA 
LLENGUA.- ALTRES 
COMPLEMENTS 

1.926,00€ 

10 33470 1600001 PROMOCIÓ DE LA 
LLENGUA.- SEGURETAT 
SOCIAL 

23.361,12€ 

10 33470 22602 PROMOCIO DE LA 
LLENGUA.- PUBLICITAT I 
PROPAGANDA 

1.500,00€ 

10 33470 22609 PROMOCIO DE LA 
LLENGUA.- ACTIVITATS 
DIVERSES 

10.000,00€ 

10 33470 22799 PROMOCIÓ DE LA 
LLENGUA.- ALTRES 
TREBALLS EXTERNS 

18.000.00€ 

TOTAL DISMINUCIÓN DE PARTIDAS  127.378,20 

 
Aumento de las partidas 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

03 33311 22611 MUSEUS BELLVER.- 
PROGRAMACIÓ 

52.378,20€ 

03 33312 22611 MUSEUS.- SOLLERIC.-PROG. 
CONT. ARTISTICA 

15.000,00€ 

03 33313 22611 MUSEUS.- BALAGUER.- 
PROGR. CONT. ARTISTICA 

15.000,00€ 

03 33315 42330 ALTRES MUSEUS.- 
APORTACIÓ AL CONSORCI 
SANT CARLES 

15.000,00€ 

03 33315 45201 ALTRES MUSEUS.- 
TRANSF.CTS.FUNDACIÓ 
MUSEU D'ART MODERN 

30.000,00€ 

   

TOTAL INCREMENTO PARTIDAS  127.378,20€ 
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Justificación: en coherencia con lo propuesto en varias ocasiones en Pleno, exigimos el 
desmantelamiento del chiringuito lingüístico municipal y la mejora de las inversiones en 
materia de programación y dotación de los museos municipales. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-773/2020, relativa a contractació artística 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

03 33000 10100 ADM. GRAL. CULTURA.- 
RETRIBUCIONS ÒRGANS 
DIRECTIUS 

49.807,80€ 

 
Aumento de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

03 33332 22711 TEATRE 
PROGRAMACIÓ.- 
CONTRACTACIÓ 
ARTÍSTICA 

49.807,80€ 

 
Justificación: ante el elevado número de altos cargos en el Área de Cultura, se propone 
la supresión de uno de ellos y destinar sus emolumentos a la mejora de la programación 
de los teatros municipales. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-781/2020, relativa a necessitats bàsiques d’habitatge 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 2 vots a 
favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 2 abstencions (PP) 
 
Es proposa: 
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Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

04 34200 41000 ESPORTS.- 
TRANSFERÈNCIA CORRENT 
A L'IME 

1.500.000,00€ 

 
Aumento de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 
05 23120 4802145 COBERTURA 

NECESSITATS BÀSIQUES 
D'HABITATGE (COVID) 

1.500.000,00€ 

 
Justificación: la gravedad de la crisis social derivada del virus de Wuhan obliga a las 
administraciones a priorizar sus gastos. Por ello proponemos una reducción del 15% de 
la aportación prevista para el Instituto Municipal de Deportes y el correspondiente 
incremento de la partida prevista para la cobertura de necesidades básicas de vivienda 
por COVID. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) 8 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
-784/202, relativa a Premis Ciutat de Palma 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 6 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma i Cs) i 3 
vots a favor (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

10 33610 22602 MEMÒRIA DE LA CIUTAT.- 
PUBLICITAT I 
PROPAGANDA 

1.500,00€ 

10 33610 22606 MEMÒRIA DE LA CIUTAT.- 
REUNIONS, CONFERÈNCIES 
I CURSETS 

2.000,00€ 

10 33610 22609 MEMÒRIA DE LA CIUTAT.- 
ACTIVITATS CULTURALS I 
EDUCATIVES 

1.000,00€ 

10 33610 22711 MEMÒRIA DE LA CIUTAT.- 
CONTRACTACIÓ 
ARTÍSTICA 

2.000,00€ 
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16 92400 48902 P.CIUTADANA.- SUBV. ENT. 
CIUT. I DINAM. BARRIS 

31.500,00€ 

TOTAL DISMINUCIÓN DE PARTIDAS  38.000,00€ 
 
Aumento de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

03 33420 48000 PREMIS CIUTAT PALMA.- 
PREMIS 

38.000,00€ 

 
Justificación: se propone eliminar las partidas destinadas al revisionismo histórico para 
ampliar la dotación de los Premios Ciudad de Palma con dos nuevas categorías: novela 
en castellano, dotado con 26.000€, y otra de poesía en castellano, dotado con 12.000€, 
equiparando los importes de los premios de las respectivas categorías en la otra lengua 
oficial de la ciudad. 
 
No aprovat per 19 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma I Cs) i 10 vots a favor (PP , VOX-ACTUA PALMA)  
 
-788/2020, relativa a Benestar Social, urgències 24h 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 6 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma i Cs) i 3 
vots a favor (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos 
 
03 33409 2279938 
 
 

Descripción 
 
Participación Diada arte 
urbano 
 

Presupuestos 2021 
 
31.265,69 €   
 

 
Aumento de las partidas 
 
Partida de gastos 
 
05 23120 22799 

Descripción 
 
Bienestar Social. 
Urgencias 24H 

Presupuestos 2021 
 
31.265,69 € 

 
No aprovat per 19 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma I Cs) i 10 vots a favor (PP , VOX-ACTUA PALMA)  
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-790/202, relativa Benestar Social, famílies en situació de risc 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 6 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma i Cs), 1 vot 
a favor (VOX-ACTUA PALMA) i 2 abstencions (PP) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos 
 
20 23121 22712 
 
 
 

Descripción 
 
Violencia de Género. 
Contrato General SAM 

Presupuestos 2021 
 
57.098,68 € 

 
Aumento de las partidas 
 
Partida de gastos 
 
05 23120 48201 
 
 
05 23120 22751 
 
 
 
TOTAL AUMENTO 

Descripción 
 
Bienestar Social. 
Transf. Banco Alimentos 
Bienestar Social. 
Interv.Familiar en situación 
de riego. 
 

Presupuestos 2021 
 
28.012,56 € 
 
 
 
29.086,12 € 
 
 
57.098,68 € 

 
No aprovat per 19 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma i Cs) , 4 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA) i 6 abstencions 
 
-793/2020, relativa a Banc d’Aliments 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

16 33800 22602 
 
16 33800 22609 

Fiestas populares. Publicidad y 
propaganda. 
Fiestas populares. 
Act.Culturales y deportivas 

26.017,42€ 
 
25.736,00€ 
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Aumento de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

05 23120 48201 Bienestar Social. 
Transf.Banco Alimentos. 

51.753,42€ 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-796/2020, relativa al Poblat Son Banya 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 1 vot a 
favor (VOX-ACTUA PALMA) i 3 abstencions (PP i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos 
 
03 33315 48310 

Descripción 
 
Altres Museus. 
Transf.cts.Fund.Pilar i Joan 
Miró 
 

Presupuestos 2021 
 
100.000 € 
 
 

 
Aumento de las partidas 
 
Partida de gastos 
 
 
05 23140 600000 

Descripción 
 
 
Poblat Son Banya. 
Enderrocament Son Banya 

Presupuestos 2021 
 
100.000 € 
 
 
 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 4 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA) i 10 abstencions (PP i Cs) 
 
-799/2020, relativa a Benestar Social. Altres necessitats 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 1 vot a 
favor (VOX-ACTUA PALMA) i 3 abstencions (PP i Cs) 
 
Es proposa: 
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Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

08 15100 60900 Proyectos y obras para uso 
general 

100.000 € 

 
Aumento de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

05 23120 48025 Bienestar Social. 
Cobert.Altres necesiit.D 
Atenció pers. 

100.000,00€ 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 4 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA) i 10 abstencions (PP i Cs) 
 
-802/2020, relativa a PalmaActiva 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 2 vots a 
favor ( VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 2 abstencions (PP) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

04 34200 41000 ESPORTS.- Esports. 
Transferencia corrent al IME  

500.000 € 

 
Aumento de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

07 43330 71700 Palma Activa.Transf.capital 
(subv.comercios) 

500.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 4 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA) i 10 abstencions (PP i Cs) 
 
-805/2020, relativa a Benestar Social. Necessitats bàsiques 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 1 vot a 
favor (VOX-ACTUA PALMA) i 3 abstencions (PP i Cs) 
 
Es proposa: 
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Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

08 15100 60900 Proyectos y obras para uso 
general 

120.000 € 

 
Aumento de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2021 

05 23120 48021 Bienestar Social. 
Cobert.Necessit.Básiques 

120.000,00€ 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 4 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA) i 10 abstencions (PP i Cs) 
 
Esmenes parcials del Grup Municipal PP 
 
-735/2020, relativa a subvenció programes socials d’interès general 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

05 23120 48301 Subv. Progr. Sociales de interés 
general 350.000€ 

 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

xxx Retribuciones órganos directivos 350.000€ 

 
 
Justificación: Proponemos incrementar la partida destinada a subvencionar programas 
sociales de interés general que son aquellos que afectan directamente a los colectivos 
vulnerables y mejorar su calidad de vida, compensando así el recorte en un 50% que ha 
sufrido esta partida para el próximo ejercicio. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-737/2020, relativa al copagament del Servei d’ajuda a domicili 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

10
12

8_
01

_0
02

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
28

/0
1/

20
21

 i 
ho

ra
 1

0:
52

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
21

F
6A

F
C

6B
B

1E
D

B
98

A
9D

26
C

62
77

09
A

9
A

pr
ov

at
: p

er
 u

na
ni

m
ita

t



 

-	25	–	
	

Es proposa: 
 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

1xx Retribuciones órganos directivos 180.000€ 

 
- Bajada de partida del presupuesto de ingresos 

34102 Servicio Ayuda a Domicilio 180.000€ 

 
Justificación: Proponemos la eliminación del copago en el servicio de ayuda a 
domicilio para evitar que tal recorte en los servicios implique la pérdida del servicio 
para algunas familias que no podrán hacer frente al coste del servicio. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-738/2020, relativa als centres de dia 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

05 23130 22728 Contrato centros de día CAIB 1.570.773,16 € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de ingresos 

45002 Caib. Convenios Servicios sociales XXX€ 

 
Justificación: La gestión de los centros de día corresponde al Govern ya que se trata de 
personas dependientes, cuya competencia es exclusiva de la Administración de la 
Comunidad Autónoma. Es por ello que proponemos dar de baja la partida destinada a la 
gestión de los centros de día así como la partida de ingresos derivada del convenio 
suscrito con el Gobierno de las Islas Baleares. Asumir servicios de competencia 
impropia e infrafinanciados no tiene sentido cuando tenemos dificultades para prestar 
nuestros servicios propios. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-749/2020, relativa a concertació places educació infantil 0-3 anys 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
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Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

XX XXXXX 
XXXXX 

CONCIERTO DE PLAZAS 
ESCOLARES DE EDUCACIÓN 
INFANTIL  0-3 

500.000€ 

 
- Bajada de partida del presupuesto de ingresos 

XX XXXXX 22799 TREBALL REALIT. ALTRES 
EMPRESES I PROFESSIONALS 500.000 € 

 
Justificación: La concertación de plazas escolares de 0 a 3 años de centros privados 
permitiría cubrir una mayor demanda sin necesidad de construir nuevos centros, pues se 
aprovecharía la red actual existente y eso permitiría  cumplir con uno de los 
objetivos que ha manifestado tener el gobierno de Cort,  la gratuidad de la educación de 
0 a 3 años. 
 
Además, en las actuales circunstancias derivadas de la pandemia por COVID-19 y la 
crisis económica y laboral sobrevenida también por las restricciones  de los sucesivos 
estados de alarma y recomendaciones para la prevención de contagios, dicha 
concertación garantizaría el mantenimiento de los centros educativos privados y de 
muchos puestos de trabajo, a la vez que la permanencia de los niños de familias 
afectadas por la situación. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-750/2020, relativa a organització Premis Ciutat de Palma 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 6 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma i Cs) i 3 
vots a favor (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

03 33420 48100 PREMIS CIUTAT DE PALMA 
PROSA i LÍRICA EN CASTELLÀ 18.000 € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de ingresos 

XX XXXXX 22717 TREBALL REALIT. ALTRES 
EMPRESES I PROFESSIONALS 18.000 € 

 
Justificación: Organización del certamen de prosa y lírica en castellano en el marco de 
los “Premis Ciutat de Palma”. 
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No aprovat per 19 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma i Cs) i 10 vots a favor (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
-751/2020, relativa a promoció de la cultura 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 6 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma i VOX-
ACTUA PALMA) i 3 vots a favor (PP i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

03 33400 227XX PROMOCIÓ DE LA CULTURA 40.000 € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de ingresos 

XX XXXXX 
227XX 

TREBALL REALIT. ALTRES 
EMPRESES I PROFESSIONALS 40.000 € 

 
Justificación: Uno de los sectores más afectados por la crisis económica y laboral 
provocada por la pandemia de COVID-19 y los sucesivos estados de alarma es el sector 
cultural y puede que sea uno de los que tarden más en poder restablecer su plena 
actividad.  
 
Por ello, desde la Administración Local se debería dar un impulso mayor a las 
actividades para la promoción de la cultura como la Nit de l’Art, Palma Creativa, etc. 
 
Además, la promoción de estas actividades permite a la vez activar otros sectores muy 
importantes de nuestra Ciudad como son el comercio, la restauración y el ocio, pues 
fomentan la participación de muchos ciudadanos y la vida social y cultural en la Ciudad. 
 
No aprovat per 19 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma i Cs) i 10 vots a favor (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
-752/2020, relativa transferències a l’EFM 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 3 vots a 
favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

xx.xxxxx.xxxxx TRANSFERENCIA A LA EFM POR 
ATENCIÓN 100.000 € 
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- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

02 93203 22759 Recaudación- gestión de cobros a 
extranjeros. 100.000 € 

 
Justificación: Se propone dotar la partida presupuestaria para realizar la transferencia 
real de los gastos derivados para la prestación de los servicios funerarios para las 
personas indigentes que fallezcan en Palma, así como en el caso de los difuntos no 
reclamados, tal como se regula en la normativa de la sanidad mortuoria de las Illes 
Balears. 
La partida que se propone que se financie es la de recaudación que se verá reducida a la 
vista de que al no ha habido turismo, el pago del contrato también se reducirá en cuanto 
al pago de estos cobros.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) 10 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Segon bloc: relatiu a Sanitat, Infraestructura, Medi Ambient Seguretat Ciutadana 
i Promoció Econòmica 
 
Sra. Capó Navarro (Cs): 
 
“Mi Grupo Municipal Ciudadanos ha presentado en este bloque 5 enmiendas. 5 enmiendas que 
vienen recogidas tanto haciendo enmiendas al presupuesto presentado por el Sr. García, como a 
las comparecencias de todos los regidores donde nos han incluido esos remanentes que al final 
no se vienen reflejados en el papel que nos ha presentado el Sr. García. Bueno, nosotros 
pedimos en principio un aumento de la partida con 50.000 euros, para el tema de lucha de las 
plagas. Sra. Navarro, tengo que decirle que Palma está inundada de ratas, ratas que parecen 
conejos. Cada vez los vecinos se quejan más de estas plagas y de cucarachas. Quiero recordarle 
que el año pasado en navidades sufrimos una plaga en la plaza España. Lo que habría que hacer 
ahora es adelantarse, está a tiempo de reforzar ese servicio, y prevenir. Y eso no es una 
percepción. También pedimos a la Sra. Adrover que ponga formación para los Bomberos. 
Proponemos esta enmienda que está demandada por el propio cuerpo de Bomberos, para 
garantizar su formación. Que es indispensable para desempeñar sus tareas al más alto nivel. 
Creamos una partida de 30.000 euros porque nuestros bomberos tienen una continuidad, 
necesitan una continuidad en su formación y es indispensable para el cuerpo. Eso tampoco es 
una percepción, Sra. Adrover. La siguiente enmienda que proponemos y que ya se ha hablado 
en nuestra enmienda a la totalidad, es que necesitamos un proyecto del mercado de Camp Redó. 
Un proyecto para las galerías de la Plaza Mayor. Con ello, contribuiremos a activar la economía 
de Palma. Tenemos una economía que en estos momentos no pasa por los mejores tiempos, por 
ello debemos aprovechar este periodo para realizar proyectos que ayudarán a nuestros 
comerciantes, restauradores y autónomos de Palma una vez que pase este periodo. También 
pedimos las obras de restauración en el Castillo de Bellver. No debemos olvidar a necesidad de 
esta restauración. Es urgente. Necesita que invirtamos en esa restauración. En el Área de Medio 
Ambiente, Sr. Perpinyà, el Grupo Municipal de Ciudadanos, quiere una Palma limpia de 
pintadas vandálicas donde la palabra choque antigrafiti no se quede en el papel, en un papel 
mojado. Para ello hemos creado dos partidas finalistas. Una para limpieza de la pintadas 
vandálicas, con una cantidad de 630.000 €, porque el propietario no puede ser sancionado por 
esas pintadas vandálicas, es injusto. Y por otra parte, la contratación de un perito caligráfico 
judicial por una cantidad de 70.000€. Con la creación de estas dos partidas conseguiremos una 
Palma más limpia, que se le ha olvidado al Sr. Adrián comentar esta Palma. Y eso tampoco es 
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una percepción. En la segunda enmienda que le presentamos, Sr. Perpinyà. Es que usted en su 
comparecencia nos mostró un Excel, un Excel con unas partidas y un Excel con unas cantidades 
en la que en ese Excel ponía que de remanentes vendrían entre abril y julio una cantidad de 
50.000€ para la rehabilitación de Son Reus. Bueno, pues nosotros lo que le decimos es que esa 
rehabilitación de jaulas, de la eliminación de amianto y otras reformas que se han ido aprobando 
Pleno tras Pleno, pensamos que eso es urgente. Y por eso, le pedimos que se elimine o se 
reduzca la partida de inversión, mobiliario de fiestas de la partida de Infraestructuras que 
además pensamos que este año no va a haber tantas fiestas y que se pongan en una nueva partida 
por 50.000€ para la reforma de Son Reus. Que es muy urgente. Siguiendo con las enmiendas, le 
proponemos dos enmiendas encaminadas a obtener seguridad en los parques: creación de un 
servicio de seguridad privada, por una parte, y la instalación de cámaras de vídeo de vigilancia. 
Con eso qué queremos. Que esas partidas queremos que se refuerce la prevención de actos 
incívicos y violaciones continuadas de la normativa de COVID. ¿Qué proponemos más? 
Proyectos de la remodelación de la Plaça des Mercat. Sr. Dalmau, usted cerró la plaza al tráfico, 
emulando al Sr. Ferrer cuando cerró la calle Velázquez, y la dejó cerrada. ¿Cuánto tiempo la va 
a dejar cerrada? Nosotros pedimos desde aquí que ese proyecto de remodelación de la Plaça des 
Mercat, tan demandado por vecinos, comerciantes y restauradores sea ya, este año. Que además 
con los remanentes que disponen, seguro que no tendrán ningún problema. También pedimos el 
estudio de impacto paisajístico y restauración de la plaza de la Reina. Esta, en Junta de Distrito 
del mes de julio se aprobó por unanimidad de los asistentes de todo este equipo de gobierno y 
de la oposición. También vemos imprescindible el estudio técnico de reforma de la Costa del 
Teatro y aljibe. Nuestro partido, nuestro Grupo Municipal Ciudadanos piensa que proteger el 
patrimonio y la estética de nuestra ciudad es muy importante y eso seguro que el Sr. Noguera 
estará de acuerdo con nosotros. También en el mes de julio se aprobó por este Pleno, la 
remodelación de la plaza … del barrio de la Vileta, comprometiéndose el ayuntamiento a la 
construcción de un parque infantil accesible, es por ello que proponemos que también se realice. 
También este ayuntamiento se comprometió a ir eliminando las arenas de los parques infantiles, 
dando prioridad al parque infantil de Génova. Hagamos que los niños puedan usar el parque 
infantil de Génova. Y ya para acabar, tenemos la actualización del plan de accesibilidad. Sra. 
Pastor usted sabe que es del 2011. Nos gustaría que este año, con este nuevo presupuesto y con 
esos remanentes de los que dispone también se diese un impulso a la actualización de ese plan. 
Y la reforma integral de la Plaza de España. Sr. Dalmau, la Plaza España es un lugar 
emblemático, usted nunca habla de la Plaza de España. Mire, en esa plaza el pavimento. No, no, 
ahora le voy a contestar. Tenemos un pavimento resbaladizo. Baldosines levantados y, ahora 
viene usted, un carril bici. Y usted ha instalado señales para ese carril bici, que lo que hacen es 
entorpecer a quién, a los peatones. Sí, usted ha hecho esto. Sr. Dalmau, usted ayer hablaba en 
este Pleno de que los peatones ganan espacio a los coches. Recuerda. Vale. Pues yo lo que le 
dije es que el peatón lo que tiene que hacer es ganar espacio frente a la bici y el monopatín, 
creando unas zonas peatonales y unas vías y unas aceras seguras para el peatón. Sea valiente y 
elimine ese carril bici de la Plaza de España. Gracias.” 
 
Sr. Rodríguez Farré (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Nosotros en este bloque solo llevamos una enmienda, que es lógicamente 
el transferir todas estas partidas de un gasto ideológico, superfluo e innecesario de la Regidoría 
de la Sra. Vivas a algo que es mucho más productivo y necesario para la ciudad que es el apoyo 
al tejido industrial, empresarial, comercial de nuestra ciudad, que está tan gravemente afectada, 
a través de PalmaActiva. Yo supongo que muchos de ustedes vienen al ayuntamiento andando. 
Por las diferentes vías que comunican esta bella plaza. Alguno creo que no en coche oficial, si 
no que de verdad, porque los veo muchos, andando, alguno en su momento incluso en bicicleta. 
¿Ven la calle Sindicato cómo está? Cada día, cada día, cada día, se vende, se alquila, se 
traspasa, barreras cerradas. Cada día un negocio nuevo que cuelga el se traspasa, liquidación por 
cierre, cada día. La gente que pasea, todavía por la calle, pasea por la calle pero si mira dentro 
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de las tiendas están vacías, no hay nadie. Vemos a las pocas dependientas o dependientes que 
quedan brazos cruzados, sacando el polvo de las estanterías. Esta ciudad se muere y ustedes la 
están dejando morir. Ustedes no hacen nada para rescatarla. Ustedes se aferran a su idea de lo 
que ha de ser el poder. Y como son tres grupos diferentes, pues han tenido que repartir el pastel. 
Y pusieron a la Sra. Vivas, supongo que donde pensaron que menos daño iba a hacer, y se 
equivocaron como hemos tenido el placer de comprobar durante el tiempo que llevamos de 
gobierno. Y ¿qué hace con todo el dinero que ustedes le destinan? Afortunadamente le quitaron 
el apoyo social y se lo dejaron al Sr. Noguera, que pese a su recalcitrante catalanismo, por lo 
menos es mejor gestor. ¿Qué hace con todo este dinero? Con casi un millón de euros la Sra. 
Vivas. ¿Qué hace? Pero es que hay que tenerla contenta, no vaya a ser que les monte un pollo 
todavía mayor y les deje en minoría. Y esa es la realidad porque no es que sea tres territorios, 
como ha dicho la Sra. Celeste antes, que sí que lo son tres territorios diferenciados, pero es que 
dentro del territorio de Podemos hay un cortijo. En el que nadie se atreve a entrar. En el que 
comulgan ustedes con ruedas de molino. De verdad hace falta casi un millón de euros para hacer 
estudios de LGTBI, ¿de verdad ustedes creen que esta ciudad cosmopolita, abierta, moderna, 
europea, necesita un despliegue tan amplio para proteger a este colectivo? ¿Ustedes de verdad 
piensan que a día de hoy este colectivo no está, mayoritariamente aceptado y normalizado y sin 
ningún problema? Yo sé que algunos de ustedes tienen hijos pequeños que van al colegio, 
hablan con sus hijos, ¿ustedes tienen sensación de que las generaciones que vienen tienen algún 
problema que nos haga o nos obligue a invertir un millón de euros en estas historias? Ustedes 
saben perfectamente porqué mantienen esta partida. Para mantener tranquila a la fiera. Y es que 
es para eso que ustedes la mantienen, para nada más. Y no creen de verdad, no creen de verdad, 
que a esta ciudad que se muere, esta ciudad que nos necesita, esta ciudad que espera de nosotros 
en estos momentos a la altura de midas, no requiere dotar de más medios y recursos al 
organismo encargado de revitalizar el gobierno, la economía, de dar ayudas, ayudas directas. 
¿Cuántos comercios emblemáticos de esta ciudad no han cerrado en esta pandemia? Negocios 
que vienen del siglo pasado, incluso del anterior. Que todos tenemos en la memoria colectiva, 
que es casi como perder un monumento. Algunas de esas empresas familiares históricas que 
después de capear el temporal de la crisis del 2008, han sido incapaces de capear este nuevo 
temporal. Y a las que hemos dejado abandonadas en el Ayuntamiento, en el Parlament, en el 
Consell. A mí, de verdad, a nuestro grupo como Vox, no nos importa que ustedes no nos 
aprueben una enmienda, no hemos venido aquí para eso, a rogar, a mendigar que ustedes 
aprueben absolutamente nada porque nosotros sabemos hace mucho tiempo que ustedes están 
en posesión de la verdad. Ustedes publican el dogma y el que no está con el dogma es un hereje. 
Entonces, a partir de ahí, como sabemos que nosotros somos heréticos. Pues, no esperamos 
nada. Lo único que espero de ustedes es que algún día, al menos reflexione, piense en lo que 
está sucediendo en esta ciudad. Salgan a pasear, miren esos comercios vacíos, hablen con los 
comerciantes, vean en qué situación desesperada están en muchas familias y empiecen a pensar 
de verdad, algún día, si merece la pena seguir gastándose este dinero en tener contenta una 
Regidora, no vaya a ser que les deje con las vergüenzas al aire. Gracias Sr. Alcalde.” 
 
Sr. Martínez Galiano (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Por la hora que es estamos en el ecuador del debate de los presupuestos 
para el próximo año y Sr. Hila, Sr. García, yo les quiero decir algo. No sé que mensaje quieren 
trasladar con este presupuesto a los ciudadanos, sobretodo a aquellos que están sufriendo la 
crisis económica. El objetivo de este presupuesto debería ser dos muy claros. Es un presupuesto 
muy sencillo de enviar un mensaje a la ciudadanía, tiene que ir dirigido a la recuperación 
económica y a dar una cierta cobertura a las ayudas sociales, a los servicios sociales. La partida 
que más crece es la de deporte, pero es un presupuesto, ya digo, sencillo. No sé, llevamos el 
ecuador de este debate, ha hablado usted solo Sr. García, pero bueno también hablan los 
números y no entendemos, como indica el informe de la Intervención, como teniendo un déficit 
en términos de contabilidad europea de más de 44 millones de euros, que es casi el 50% de lo 
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que recaudamos del Ibi, qué mensaje quieren ustedes trasladar a la ciudadanía. Es que ustedes 
hablan, hablan de que incrementan gastos aquí, gastos allá, gastos que no son ninguna prioridad 
para el próximo año, se niegan a bajar impuestos, no de manera generalizada, no se lo está 
pidiendo ni el grupo popular ni nadie de la oposición, se niegan a bajar impuestos que son 
costes fiscales a quienes peor lo están pasando con la crisis, aquellos que tienen que mantener el 
tejido empresarial. Porque saldremos de la crisis por el sector privado. Yo algunas veces ustedes 
dicen que crean empleo, el empleo que crean las administraciones significa pagar más 
impuestos, eso es lo que significa. Lo cual no significa que haya áreas que no se tengan que 
incrementar o dotar de personal, pero no lo vendan como algo que es para luchar contra la crisis 
económica, porque no lo es. No lo es. Y oiga, vuelven a presentar, con la que está cayendo, ya 
lo hemos dicho antes en la enmienda a la totalidad, el mayor gasto de altos cargos que ha tenido 
este ayuntamiento. Lo triste es que no es sólo el ayuntamiento, vemos que el Consell Insular 
también lo tiene y el Govern de les Illes Balears también lo tiene y que el Gobierno del Estado 
también lo tienen. Menos mal que venían nuevas fuerzas con nuevos aires, como los de 
Podemos, para cambiar las cosas. Y oiga, Podemos es más de lo mismo. Más de lo mismo, no 
han cambiado absolutamente nada y ustedes, el Partido Socialista, que teóricamente, lo dijimos 
ayer, deberían tener otro talante. Teóricamente ustedes representan el centro izquierda, o al 
menos al votante de centro izquierda de nuestra ciudad, y ustedes están entregados a la 
radicalidad de los partidos que lo acompañan en el gobierno, no solo aquí, si no a nivel del 
Estado, que esto es lo que nos preocupa. ¿Qué marcan estos presupuestos? Hasta ustedes 
mismos lo dicen, son tan malos, el lenguaje no verbal es fantástico, ustedes en lugar de centrarse 
en vender estos presupuestos, ya hablan del remanente. Que hasta ha llevado a equivocación a 
uno de los grupos de la oposición, se pensaban que también íbamos a hablar ahora de los 
remanentes. Fíjese, si no son buenos. Porque usted tiene que estar hablando que no sabemos si 
pasará o no, que es que se puedan disponer de los remanentes en el futuro. Por ahora, según los 
datos del informe de la Intervención, que por cierto no lo tuvimos para poder presentar las 
enmiendas, el déficit del próximo año ronda los 8 millones. Por tanto, a ver con qué nos 
encontramos dentro de 6 o 7 meses, Sr. García y Sr. Hila. Por tanto, no sabemos qué mensaje 
ustedes están enviando a los ciudadanos. Bueno, hay el remanente, hay el remanente, en lugar 
de estar hablando de este presupuesto llevan varias semanas hablando del remanente, que a 
saber qué va a pasar. Nosotros ya le decimos que el presupuesto está hinchado en la partida de 
ingresos. Bueno, la Intervención lo reconoce en la EMT, que los tildan de optimistas, por tanto 
la EMT lo estamos aprobando con déficit. Y ahí entra la capitalidad, mire Sr. Hila, es verdad 
que nosotros llevamos diciendo que en el ayuntamiento hay una falta de liderazgo y estos 
presupuestos, son datos, es objetivamente, refuerzan nuestra idea. La capitalidad en su día se 
pidió, principalmente, para la EMT y ahora la EMT lo necesita. Lo necesita. Porque 
necesitamos incrementar las frecuencias de la EMT y sobretodo con la política de movilidad que 
ustedes llevan. Y va a generar déficit, por tanto usted tiene un argumento de peso para ir a la 
Sra. Francina Armengol que presenta un presupuesto con la mayor dotación presupuestaria y no 
incluye la compensación de capitalidad. Con la mayor dotación presupuestaria de la historia de 
la Comunidad Autónoma no entra dinero de capitalidad. Bueno, lo que es más sangrante Sr. 
Hila, mire, el gobierno Antich decidió financiar públicamente el Palacio de Congresos y usted y 
yo estábamos aquí cuando pactamos ayudar a la Comunidad Autónoma. Porque la normativa no 
le permitía hacer según qué cosas. Hubo un momento que se tenía que dar prioridad a acabar el 
Palacio de Congresos, pero siempre ha sido un tema de la comunidad autónoma y la comunidad 
autónoma nos pidió una ayuda en 2014, porque tenía muchas restricciones presupuestarias y 
normativas. Pero la Ley de Capitalidad le daba un balón de oxígeno. Ustedes la criticaron, pero 
la capitalidad es verdad que vino a lo que nosotros pensábamos que era una prioridad, que era 
acabar el Palacio de Congresos. Por tanto, si ahora hay problemas con Acciona, es una 
responsabilidad de la comunidad autónoma. ¿Qué es eso de endeudarnos? La partida más 
grande que tiene este presupuesto es dar 10 millones de euros, con endeudamiento municipal a 
una obligación de la comunidad autónoma. No sólo no nos dan los 25 millones, es que les 
damos 10. El balance negativo de su liderazgo, Sr. Hila, son 35 millones de euros. ¿Qué ha 
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negociado usted con la Sra. Armengol? Nosotros les proponemos necesidades que tiene la 
ciudad de Palma en 10 millones de euros, que siempre hemos dicho que estamos dispuestos a 
que los informes hablan que hay que ir con cuidado con la sostenibilidad financiera del 
ayuntamiento, pero que estamos dispuestos o creemos que se puede recurrir al endeudamiento 
en temas que haya consenso o que haya un consenso, no unanimidad, porque la unanimidad hay 
que reconocer que no es tan fácil conseguirla, pero que haya un amplio consenso, que no solo 
sea el bloque de la izquierda, que haya un amplio consenso. Yo no sé el aparcamiento de Can 
Tàpera, allí nosotros no vemos mal endeudarnos, porque es un gasto que el ayuntamiento o hoy 
o mañana o pasado mañana lo va a tener que hacer, porque es un compromiso y una necesidad y 
hay consenso. No entendemos porque ustedes, por ejemplo esto, no lo tienen como una 
prioridad. Oiga, y lo de los campos de futbol. ¿Es una necesidad? Sí ¿Es una urgencia? Era de la 
pasada legislatura, cuando las cosas iban bien. Nosotros estamos de acuerdo lo de los campos de 
futbol, hombre lo que pasa es que yo recuerdo la época de Catalina Cirer que fue la que dio el 
impulso a estas infraestructuras que ustedes la criticaban mucho. Decían que como era muy 
forofa futbolísticamente hablando que se notaba la marca personal de la Sra. Cirer. Por tanto, 
nosotros no lo vemos mal. Lo que no tenemos tan claro es que se priorice esto y se dejen otra 
inversiones que suponen retorno para la ciudad. Retorno económico no a base de impuestos de 
manera inmediata al ayuntamiento, si no retorno a la hora de generar actividad económica, que 
son la mayoría de las enmiendas que nosotros presentamos hoy. Miren, nosotros vemos que 
ustedes no reaccionan. Y en este presupuesto aunque aparentemente el Gobierno del Estado nos 
ayude en el corto plazo, la liquidación de tributos del Estado va a ser negativa. Seguro. Por 
tanto, hay una deuda que tendremos que devolver. Ahora el Estado nos adelanta un dinero, nos 
parece bien, pero lo que tienen que tener en cuenta que está la deuda de la liquidación negativa 
que habrá que devolver por parte del ayuntamiento el próximo año, que hay toda una serie de 
endeudamiento que nosotros no vemos, que estamos asumiendo dentro de esos 44 millones. Que 
a esos 44 millones de déficit hay que incrementarle las partidas que están hinchadas de ingresos, 
que usted sabe perfectamente que están hinchadas de ingresos. Y que por tanto, a lo mejor, 
dentro de 3 o 4 meses el remanente no nos lo vamos a poder gastar y nosotros lo que les 
decimos, en las propuestas de incremento de gasto están financiadas razonablemente, con 
bajadas selectivas que no perjudican la prestación de servicio que hace este ayuntamiento. Y 
que por tanto, se pueden votar. Oiga, no votar según qué partidas, por ejemplo, Sr. Jarabo, no es 
momento de cambiar nombres. Ponen 40.000 euros para dar una subvención a los comercios, 
que ya digo con el número de comercios que es, prácticamente, no les ayudará en nada, pero no 
es el momento. En cambio, proponemos destinar ese dinero a otras cosas y ustedes son 
incapaces, como demostraron ayer que fueron incapaces de llegar a una declaración 
institucional para temas tan importantes, porque no saben diferenciar lo que es una prioridad 
para los ciudadanos de su prioridad electoral. Ustedes han formado un bloque frentista, lo triste 
es el Partido Socialista, yo puedo entender que Podemos vino a la política a crear 
enfrentamiento con los ciudadanos. Son la versión de la izquierda española de Trump. A dividir 
la sociedad. Lo que no entendemos es el entreguismo del Partido Socialista. Lo puedo entender, 
que el Sr. Sánchez, que sólo piensa en él, por eso tengan cuidado con el remanente. Su 
Presidente Sánchez sólo piensa en él, si es capaz de pactar con Bildu es que sólo piensa en él. 
No piensa en el Partido Socialista de Palma, cómo le afectará en Palma que él se haga fotos con 
Bildu, en eso no lo piensa. Bueno, los argumentos de las mayorías de las enmiendas están 
justificados y lo que solicitamos es que en el futuro también el resto de partidos, que no lo han 
hecho, hay algunos que sí lo han hecho, lo tengan en cuenta. Y lamentamos que no hagan un 
poco la política que está demostrando el Grupo Municipal Popular, nosotros no hemos votado 
en contra de ninguna de las enmiendas que ustedes, que todo el resto de fuerzas municipales han 
presentado para mejorar este presupuesto. Muchas gracias.” 
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Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Gracias. Yo sí que haré un repaso por las enmiendas presentadas. Empezando por Ciudadanos, 
además las numeraré para que sea más sencillo seguir, si no es un poco locura y las ordenaré por 
orden. La 771, como que Palma está sucia, según Ciudadanos, reducen un millón de euros las 
transferencias corrientes a EMAYA. El Partido Ciudadanos. Para incremento de limpiezas de 
pintadas cuando EMAYA ha hecho un programa con un procedimiento bonificado para 
particulares con un coste realmente simbólico. Y además con limpieza de espacios que se están 
realizando según corresponde a un buen ritmo. Y luego pide la incorporación de un perito 
caligráfico que realmente no tendría mucho sentido. En la 782, está bien que entre en el debate 
el tema de la Ley de Capitalidad pero son ingresos que no es cierto que lleguen y por eso no se 
puede presupuestar. Sí que es cierto que Palma cada año, lo reclama y los pide al Govern. En la 
789, se pide un incremento de 50.000 euritos cuando hay un presupuesto de medio millón de 
euros largo, que en 2015 era la mitad y que se dobló y que ha resultado ser suficiente por tener 
resultados muy satisfactorios. O sea, que es una dotación suficiente. Y se pide una reducción de 
administración general, es estudios y trabajos técnicos, que es un gasto necesario y es el mínimo 
presupuestado. No se puede reducir. Hay una petición de incremento en formación de 
bomberos, cuando existe en la escuela de formación partidas específicas para este concepto, a 
parte de un presupuesto específico para formación para los nuevos bomberos que se van a 
incorporar. Y reducen de urbanismo otros asesoramientos y estudios que es una partida 
necesaria como creo que he explicado en otras enmiendas. La 801, que se pide una reforma de 
Son Reus, una reforma necesaria, que ya está prevista con una partida de 50.000 euros para la 
reforma de Son Reus. Además de partidas específicas para dentro de Infraestructuras para este 
mantenimiento como edificio municipal. Y además hay previsto una partida de 25.000 euros 
para un proyecto de reforma integral de Son Reus y por tanto no parece que tenga mucho 
sentido esta enmienda. Por encima de la enmienda de Vox no voy a entrar, ya está explicada en 
la 790, simplemente me ha confirmado que lo que busca es la crispación y habrá mucho de 
sectarismo político cuando es sectarismo político totalmente lo que traen en este Pleno cada vez. 
Y en cuanto a las enmiendas del PP pasaré una por una. Piden un incremento, más reducido que 
el que pedía Ciudadanos, en el control de plagas, en la enmienda 789. Digo que es suficiente y 
que este incremento demuestran que no es un problema las plagas, por este pequeño incremento 
que proponen. A cambio proponen una reducción de la tasa de residuos sólidos urbanos que no 
puede hacerse. Nosotros no hacemos como el PP en sus años, que aumentaba la aportación a 
EMAYA, que realmente no daba y reducía lo que recaudaba de tasas de residuos, que recaudaba 
más, ocultando los números reales de los presupuestos. Eso hace como 6 años aproximadamente 
que dejamos de hacerlo en este consistorio. La 729, igual que la formación de bomberos, 
formación especializada para Policía Local que también hay apartados específicos en la escuela 
de formación, además los bastante cerca. Y piden una reducción de la gestión de cobros a 
extranjeros, que como ya he explicado en las enmiendas anteriores, no es posible porque hay un 
compromiso con la empresa, aunque es posible, casi seguro, que sea un gasto menor no 
podemos no presupuestarlo. La 731, relativo al mantenimiento de Son Reus, igual que en la 
enmienda 801 de Ciudadanos que he explicado antes. La 733, es una propuesta de equipos de 
medición del aire, que es competencia de la Consellería de Medio Ambiente, que tanto se 
quejaban antes de qué competencias ejercemos y cuáles no. Y además con este importe no sería 
suficiente ni para comprar un equipo, a parte de los costes de calibración y mantenimiento 
posteriores y personal técnico necesario. Y a parte, que se pretende financiar con una reducción 
de la tasa de residuos sólidos urbanos, de ese gasto que como he dicho en la enmienda 726, no 
es factible. La 739, el fondo es para PalmaActiva que ya recibe fondos con este presupuesto, 
pero reduciendo cobros al extranjero, tasa de residuos sólidos urbanos, comunicación y 
mantenimiento de edificios. Aquí me quiero parar en mantenimiento de edificios, que son 
partidas importantes, que pueden poner en riesgo la integridad de los trabajadores y ciudadanos 
de esta ciudad si no se llevan a cabo, porque tenemos edificios muy antiguos y especiales, 
muchos que requieren una conservación y un mantenimiento muy especial. La 740, un 
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incremento por una brigada de grafiti, me remito a la enmienda 771 de Ciudadanos, y reducción 
en gestión de cobros a extranjeros, lo dicho. En publicidad, se imaginan este año sin la 
capacidad de comunicación del ayuntamiento lo que hubiera sido, es una partida que no se 
puede reducir. Y aquí entran también en promoción de la lengua, equiparándose también a otros 
partidos que han venido aquí a defender sus enmiendas. En la 741 y en otras posteriores, 
pretenden realizar inversiones reduciendo el préstamo a largo plazo del Palacio de Congresos. 
Aquí hay una diferencia en la gestión actual y la anterior, la deuda que tenemos con Acciona es 
por la gestión nefasta del Partido Popular, no es culpa del Govern. Bueno, sí, es culpa de aquel 
govern que tuvimos en aquellos años. Y hay una diferencia respecto a la deuda que hizo el 
Partido Popular con Palacio de Congresos, que no fue de 10 si no que fue de 40 millones, es que 
en esta este es un activo que el Palau de Congresos nos va a devolver con los intereses también. 
No como aquello, en aquella operación que ustedes hicieron que los intereses se regalaron. Y, a 
parte, si no hacemos esta operación corremos el riesgo de hacer su sueño realidad que es que el 
Palacio de Congresos pase a ser propiedad de una de las empresas que lo estaba construyendo, 
que ustedes no consiguieron y que tampoco lo van a conseguir estas empresas. La 745, hay una 
cosa rara, un incremento de reparación de vías públicas de Playa de Palma y una reducción de 
los contratos de mantenimiento que llevan la reparación y mantenimiento de las vías públicas de 
Playa de Palma. No vamos a hacer fraccionamientos de contratos, porque este contrato ya 
contempla esa zona de mantenimiento. Algo similar en 747, con reparación vías públicas Son 
Cladera, Virgen de Lluc, Son Gibert, que además piden mejoras en vías públicas cuando luego, 
vamos a ver en otras enmiendas, piden reducción de los contratos de mantenimiento de vías 
públicas. Aquí la incongruencia típica del Partido Popular que suele traer en estos Plenos. 748, 
allí piden distintas mejoras o incrementos en tema de Policía, que algunas de las enmiendas del 
equipo de gobierno las trae, otras ya se han hecho en el presupuesto en curso y otras están ya 
incluidas como es el tema de la formación específica. Y esto lo financian por una reducción del 
mantenimiento de edificios, otra vez, que como he explicado, cobros a extranjeros que encima 
aquí lo quitan dos veces, como he explicado, o tasa de residuos entre otras muchas. Y son todas 
las enmiendas que se han presentado si no me he equivocado.” 
 
Sra. Capó Navarro (Cs): 
 
“Bueno, primero quería responderle al Sr. Julio. Nosotros no nos hemos equivocado, a lo mejor 
el que se puede haber equivocado es este gobierno, pero nosotros no. Este gobierno nos ha 
hecho un presupuesto repartiéndose los remanentes. Unos remanentes que nosotros hemos visto, 
por lo menos en las comparecencias en las que yo he asistido. Unas comparecencias donde se 
hablaba, prácticamente más de los remanentes que del presupuesto que el Sr. Adrián había 
puesto en un papel. Este gobierno nos ha vendido los remanentes a nosotros, a la prensa y a toda 
la ciudadanía. Por lo tanto mi Partido Municipal Ciudadanos ha hecho las enmiendas basándose 
en el presupuesto que el Sr. Adrián nos ha traído en un papel como el presupuesto de los 
remanentes de los cuales los regidores hablaban comparecencia tras comparencia. Por lo tanto, 
que no le extrañe a nadie. En segundo lugar, quiero decir en este caso que no estoy nada de 
acuerdo con el Grupo Municipal Vox, yo entiendo que pueden discrepar con la Sra. Vivas, yo 
entiendo que no pueden estar de acuerdo en la actuación que viene llevando, sobretodo en 
Twitter la Sra. Vivas. Pero la Sra. Vivas lleva políticas tan importantes como el feminismo, la 
violencia de género y las personas mayores. Por lo tanto, aunque la Sra. Vivas no sea de nuestro 
agrado en ideología pienso que lleva unas políticas muy importantes para este ayuntamiento y 
nosotros lo que tenemos que hacer es vigilar que la Sra. Vivas haga una buena gestión, con 
propuestas e iniciativas. En tercer lugar, quiero decirle al Sr. Adrián que cuando usted me ha 
estado hablando de que hemos hecho una pequeña aportación, en la partida de 50.000 € sobre 
política de inversión en vehículos y motos, quiero decirle que ustedes mismos han presentado 
una enmienda a su presupuesto. Entonces, ustedes tenían una partida de Policía, de inversión en 
vehículos y motos de 50.000, otra en vehículos, la han quitado y han puesto una de 500.000€, 
por lo tanto ustedes no han aumentado, han reducido, por lo menos es lo que yo interpreto de su 
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enmienda. Corríjame después si no es así. En segundo lugar usted ha dicho que se realiza la 
formación a los bomberos, pero a los bomberos que se incorporan. Yo le estoy diciendo que 
haga formación a los bomberos que están incorporados. Una formación continua. Esta gente se 
está exponiendo su vida y por lo tanto creemos que debemos tener esa formación continuada. Y 
usted ha estado hablando de la formación de los bomberos que se incorporan nuevos. Y sobre la 
reforma integral de Son Reus, pues igual yo no lo entendí o no escuché bien al Sr. Perpinyà 
cuando hablaba, pero él dijo que eso venía de los remanentes, que eran 50.000€ y que esos 
50.000€ se iban a dedicar, a usar, para la reforma integral de Son Reus. Y no los 40.000 que 
usted ha dicho. Es una pena que no esté grabado en este momento. Pero bueno, nosotros, 
nuestro Grupo Municipal Ciudadanos piensa que con estos remanentes el presupuesto puede 
mejorar y además considerablemente. Y esperamos que se usen bien y nosotros, evidentemente, 
estaremos vigilantes de ese uso. Muchas gracias.” 
 
Sr. Rodríguez Farré (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Sr. García, de verdad que no venimos a crispar. El problema que sucede es 
que venimos a enfrentar ideas contra ideas. Porque las suyas no nos gustan, si no no nos 
hubiéramos dedicado a la política. Pero el problema es que cuando a ustedes se le enfrentan a 
sus ideas, es que crispamos. No crispamos, si no simplemente que no estamos de acuerdo con 
ustedes. Pasen de la fase de negación de que estamos aquí a la fase de aceptación. Cuanto antes 
suceda mejor, porque además hemos venido para quedarnos y se ahorrarán úlceras de estómago. 
No venimos a crispar, no tenemos ninguna intención de polemizar y, menos en lo personal, con 
ustedes. Pero sí tenemos unas ideas diferentes y creo que en democracia estamos en el derecho 
de defenderlas, porque, entre otras cosas, hay miles y miles y miles de palmesanos que han 
respaldado a nuestro partido, a nuestra formación y las ideas que nosotros queremos aportar a 
este ayuntamiento. Entonces, veo que siguen en esa fase de negación, pues empiecen a aceptar 
que estamos aquí, ya digo, para quedarnos y para aportar nuestras ideas. Que no le gustan, no 
pasa nada, a mí las suyas me gustan todavía menos. Pero es que no pasa nada por debatir ideas. 
Debatir de ideas no es crispar, el problema es que en ciertos temas habían creado ustedes un 
consenso, habían conseguido llevar el agua a su molino y que nadie sacara la patita de ese 
consenso, porque el que sacaba la patita. Pues a nosotros no nos da miedo, no son ustedes los 
que nos van a homologar como demócratas, como feministas, como defensores del derecho de 
la mujer. No necesitamos su homologación. Este tema lo hemos superado hace mucho. Nosotros 
creemos, sinceramente, que tienen ustedes una partida de casi un millón de euros que en estos 
momentos estaría mucho mejor empleada en temas más importantes. Esa es la diferencia. Y 
entre otras cosas porque creemos que con esa partida no se está realizando una política 
adecuada. Esa es la diferencia. Crispar no, de verdad Sr. García. Yo creo que a veces se crispa 
usted solo. Gracias Sr. Alcalde.” 
 
Sr. Martínez Galiano (PP): 
 
“Gracias Sr. Hila. Me ha quedado claro que no tienen mensaje para dar a la ciudadanía, más allá 
de decir que defiende usted, Sr. García, la dotación presupuestaria a las partidas de publicidad y 
propaganda, sobre todo de propaganda que hacen ustedes. Usted mide lo que gastó durante 4 
años el gobierno del Partido Popular con publicidad institucional, van sobrados, no necesitan 
tanto dinero ahí. Talante. Lo vimos ayer en el Pleno, que ustedes fueron incapaces de llegar a 
una declaración institucional tradicional en este ayuntamiento. Sobre todo cuando el rodillo, 
diríamos, estaba en manos del PP, siempre llegábamos a una declaración institucional. Al 
menos por nuestra parte sabíamos ceder. Bien, estos presupuestos ustedes los hablan por el 
remanente y llegamos a esta situación porque era la estrategia de la Ley Montoro. La estrategia 
de la Ley Montoro era poner orden en un momento con la deuda que se tenía con los 
proveedores, limitar en años de bonanza que creciera más la deuda o que creciera más el gasto 
público, por si nos caía otra crisis. Y mire, nos ha caído otra crisis. Y qué dice la Ley Montoro 
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cuando cae otra crisis, que se puede suspender las reglas fiscales. 5 años criticando una 
normativa y el presupuesto 2021 se lo salva la Ley Montoro. Si no hubieran tenido Ley 
Montoro, quiero recordar que la última vez que gobernó la izquierda sin Ley Montoro, tuvieron 
déficit cada año, remanente líquido de tesorería negativo cada año. Cada año. La Ley Montoro 
les salva el presupuesto. Ustedes que decían no hay que hacer recortes, les salva el presupuesto. 
Pero con un déficit como se está aprobando, con el presupuesto que ustedes presentan, hay que 
ser prudentes y hay que ver en qué se gastan el dinero. Oiga, sobre las enmiendas, entraré a 
hablar de enmiendas y ya hablaremos del Palacio de Congresos más tarde en otro Pleno. Las 
enmiendas son sensatas Sr. García. Las propuestas que hace el Partido Popular de rebaja de 
partidas no supone, en ninguno de los casos, tener que no prestar el servicio. Son partidas que 
siguiendo lo que ustedes han estado diciendo en las comparecencias, como va a haber tanto 
remanente, pues oiga, ya las reforzará en el mes de julio. Para empezar a caminar en enero es el 
debate que le estamos haciendo nosotros, el matiz, porque usted sabe perfectamente que el 
presupuesto, la discusión del presupuesto, el 85% no lo podemos discutir porque ya está, 
diríamos, aprobado de antemano. Es decir, nosotros realmente venimos a discutir al 15% del 
presupuesto del ayuntamiento donde se pueden variar las prioridades y nosotros, por ejemplo, 
en el área de Policía, hasta ustedes nos lo han reconocido, ponen más dinero de lo que les 
decíamos nosotros, para ver la sensata que era la propuesta que hacíamos nosotros. Que es 
verdad que la llevábamos a renting, porque era el modelo que ustedes estaban proponiendo, ni 
les planteábamos cambiar el modelo de financiación. Que una cosa que ustedes hacen es que 
van a tener dos modelos de financiación con respecto a la Policía. Bueno, como estoy acabando 
el tiempo, oiga, subvenciones para autónomos y pequeños comercios, nosotros proponemos 2 
millones de partidas que se pueden rebajar ahora, perfectamente, se pueden rebajar y si luego 
faltasen, se refuerzan con ese súper remanente que ustedes hablan día sí, día también. Pero lo 
que no puede pasar es lo que está pasando en la actualidad, es que vamos a dar las subvenciones 
cuando las empresas hayan cerrado. Hoy, corríjame si me equivoco Sr. Romero, hoy no se han 
pagado ni una de las subvenciones para luchar contra la falta de liquidez provocada por la crisis 
sanitaria que empezó en marzo, hoy. O sea, la próxima semana será diciembre. El Sr. Romero 
dijo que intentarían pagar, que intentarían pagar en diciembre. Por eso en enero tienen que 
empezar la tramitación de las subvenciones para el primer semestre y por eso proponíamos estos 
dos millones, y no entendemos este talante de no aprobar ni una. Hay partidas que son cambiar 
25.000 euros, 25.000 euros, que ja això per quedar bé, Sr. García o Sr. Hila, uno lo votaría, 
25.000 euros. Las plagas, el año pasado ya le dijimos a la Sra. Navarro que iba a necesitar más 
presupuesto, 25.000 euros para dotar más de las plagas y votan en contra, qué feo.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Mire Sr. Martínez, lo que es feo es votar por votar por votar alguna. Eso sí que no tiene 
sentido. Estos presupuestos tienen un criterio. No es bueno pues aprobamos una de 25.000 
euros, para qué, para quedar bien y le aprobamos una y dirán solo nos aprueban una. A ese 
juego no vamos a entrar. Nosotros hemos repasado las enmiendas y no hay ninguna que no 
hayamos pensado o que no hayamos cuadrado o que sea necesaria, están estudiadas. Le voy a 
decir de verdad, ¿alguien me ha dicho hay que aprobar alguna para quedar bien? La respuesta es 
no rotundo. No estamos aquí para quedar bien, estamos aquí para hacer un buen trabajo. Y sólo 
dos matices, la partida de comunicación se ha reducido muchísimo, se ha reducido muchísimo 
respecto al año anterior. Pero también si repasan la comunicación que se ha hecho, ha sido más 
importante que ningún año. Porque ha habido multitud de anuncios sobre el COVID a la 
ciudadanía que ha habido que hacer. Y esto no se puede eliminar, la comunicación, que no la 
propaganda, que eso puede ser que usted lo tenga interiorizado porque es lo que han estado 
haciendo, pero la comunicación del ayuntamiento hacia fuera es muy importante y más en estos 
años. Y en cuanto a la formación quiero recalcar lo que he dicho, hay formación específica para 
bomberos y policía dentro de la escuela de formación y es más, me recordaba la Regidora 
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responsable, que ahora mismo hay 15 bomberos que se van a ir, dentro de los programas de 
formación continua se hace formación a la Península, formación especializada. Nada más.” 
 
Esmenes parcials del Grup Municipal Cs 
 
-771/2020, relativa a neteja pintades  
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 1 vot a 
favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de nueva partida al presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 
14-17000-***** 
 
 
 
14-*****-***** 
 

Trans EMAYA-Limpieza 
pintadas vandálicas 
 
 
Contratación perito 
caligráfico judicial 

930.000€ 
 
 
 
  70.000€ 
 
 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 
14.16300.44900 Trans. CTS.EMAYA 1.000.000 € 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 4 vots a favor (Cs) i 10 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
-782/2020, relativa a inversions Castell Bellver, mercat Camp Redó, Plaça Major 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 3 vots a 
favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de la partida en el presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 
3336036190016 
 
 
**********************
*** 
 
 
**********************
** 

Inversión Castell de 
Bellver 
 
Inversión Reforma 
Mercado Camp Redó 
 
Inversión Reforma 
Galerias Plaza Mayor 

4.000.000 € 
 
   500.000 € 
 
 
3.000.000 € 
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 Aumento de ingresos del presupuesto propio: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 
7408** Transferencia Ley de 

Capitalidad 
7.500.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 10 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
-789/2020, relativa a plagues 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Aumento de la partida en el presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 

19-31100-22710 SALUBRITAT PÚBLICA - 
CONTR. PREST. LLUITA 
DE PLAGUES 

50.000 € 

 
 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción PRESUPUESTO 2021 

11-45000-22706 ADM.GRAL.INFRAEST.- 
ESTUDIS I TREBALLS 
TÈCNICS  

50.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-794/2020, relativa a formació bombers 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Creación de la partida:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 

12-XXXXX-XXXX FORMACIÓN 
BOMBEROS 

30.000 € 

 
 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

10
12

8_
01

_0
02

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
28

/0
1/

20
21

 i 
ho

ra
 1

0:
52

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
21

F
6A

F
C

6B
B

1E
D

B
98

A
9D

26
C

62
77

09
A

9
A

pr
ov

at
: p

er
 u

na
ni

m
ita

t



 

-	39	–	
	

 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 

08-15101-64002 ALTRES 
ASSESORAMENTS I 
ESTUDIS 

30.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-801/2020, relativa a reforma Son Reus 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 3 vots a 
favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 
11 33800 62500 Inversión mobiliario fiestas 

populares 
50.000 

 
        Creación de una nueva partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 
11 xxxx  xxx Reforma de Son Reus 50.000 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 10 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Esmenes parcials del Grup Municipal VOX-ACTUA PALMA   
-776/2020, relativa a PalmaActiva 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 2 vots a 
favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 2 abstencions (PP) 
 
Es proposa: 
 

- Supresión de partida  
20 23123 22602 JUSTICIA SOCIAL Y LGTBI.- ED. PUBLIC. Y 

PROPAGANDA 15.000€ 
20 23123 22710 FEMINISMO.- TRABAJOS EXTERNOS 46.000€ 
20 23123 22793 JUSTICIA SOCIAL Y LGTBI.- CENTRO LGTBI 

CONTRATO SERVICIOS 10.000€ 
20 23123 22799 JUSTICIA SOCIAL Y LGTBI.- TRABAJOS 

EXTERNOS 30.000€ 
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20 23123 48101 JUSTICIA SOCIAL Y LGTBI.- SUBV.PARA 
PROYECTO PEP 175.000€ 

20 23126 48300 COOPERACIÓN.- CONVOCATORIA SUBV. 75.000€ 
20 23126 48301 COOPERACIÓN.- APORT. AL “FONS 

MALLORQUÍ DE SOLIDARITAT” 66.320,45€ 
20 23128 10100 FAMILIA, IGUALDAD Y MAYORES.- 

ÓRGANOS DIRECTIVOS 40.916,26€ 
20 23128 22710 FAMILIA, IGUALDAD Y MAYORES.- 

TRABAJOS EXTERNOS 5.500€ 
20 23128 22799 FAMILIA, IGUALDAD Y MAYORES.- PREST- 

SERV. FLASSADEDRS 293.607,77€ 
20 23160 22799 GESTIÓN DIVERSIDAD.- TRABAJOS 

EXTERNOS 18.000€ 
20 33710 48300 JUVENTUD.- SUBV. PROGRAMAS, 

PROYECTOS Y ACTIVIDAD 56.700€ 
20 33710 48301 JUVENTUD.- SUBV. FEDERACIONES Y 

AGRUPACIONES 30.100€ 
TOTAL 862.144,48€ 

 
- Incremento de partida 

 
07 43300 41700 

 
PALMAACTIVA-DESARROLLO 
EMPRESARIAL 862.144,48€ 

 
Justificación: Proponemos la eliminación de todo el gasto supérfluo, ineficiente y poco 
productivo del Área de Feminismo, Justicia Social y LGTB para destinarlo a la ayuda 
directa al desarrollo del tejido empresarial de Palma, duramente golpeado por la crisis 
derivada del virus de Wuhan. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 8 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
Esmenes parcials del Grup Municipal PP 
-726/2020, relativa a control de plagues 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

19.31100.227XX Salubridad pública- control de plagas  25.000.-  
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- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

141623022799 MEDI AMBIENT.- TRACTAMENT 
RESIDUS SOLIDS 25.000.-  

 
Justificación: Se propone que se amplíe la dotación económica destinada al control de 
plagas, a la vista de que, en determinadas circunstancias resulta insuficiente, ya sea con 
la proliferación de ratas, cucarachas, mosquitos y otros insectos.  
La partida que financia este aumento es el coste del tratamiento de residuos sólidos 
urbanos al verse este gasto reducido por la disminución de residuos a causa de la 
disminución de la actividad económica.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-729/2020, relativa a projecte formació Policia Local 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) 3 vots a 
favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

09.13600.16XXX FORMACIÓN ESPECIALIZADA  
POLICÍA LOCAL  80.000.-  

 
- - Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

029320322759  Recaudación, gestión de cobros a 
extranjeros  80.000.-  

 
Justificación: Se propone dotar una partida para formación especializada de la Policía 
Local, en especial, a la vista de que se está en alerta 4 y que es necesario actualizar 
conocimientos y/o formar a los miembros del Cuerpo, sin olvidar la especialización en 
otras materias como violencia de género, ocupación ilegal o maltrato animal.  
La partida que financia este aumento es la disminución de los gastos por la recaudación 
de cobros a los extranjeros derivado del descenso del turismo.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 10 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
-731/2020, relativa a manteniment instal·lacions Son Reus 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
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- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

06.31100.xxxxx 

  
MANTENIMIENTO DE LAS 
INSTACIONES DEL CENTRO DE SON 
REUS 
 

40.000.-   

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

06.92310.48999 Subvenció canvis de carrers 40.000.-  

 
Justificación: Se propone dotar la partida presupuestaria para el mantenimiento de las 
instalaciones de Son Reus. Aunque se esté planificando la reforma integral del centro, 
éste no se ejecutará en dos años. Por lo que las instalaciones actuales requieren un 
mantenimiento.  
La partida que financia es la partida de subvención por cambio de calles, a la vista de 
que, en estos momentos de crisis social y económica, la acción municipal debe centrarse 
la ciudadanía, y no en cambios de nombres de las calles. Además, esos cambios de 
cambios de nombre generan perjuicios a los comerciantes y a los vecinos que no se 
solventan sólo con las ayudas económicas.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-733/2020, relativa a inversió equips per a la medició de la qualitat de l’aire 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 3 vots a 
favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

14.xxxxx.xxxxxx EQUIPOS DE MEDICIÓN DE LA 
CALIDAD DEL AIRE 44.000.-  

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

141623022799 MEDI AMBIENT.- TRACTAMENT 
RESIDUS SOLIDS 44.000.-  

 
 
Justificación: Se propone la adquisición de dos equipos, estaciones fijas, con el objeto 
de medir la calidad del aire de Palma y el nivel de contaminación atmosférica, para la 
adopción de medidas tendentes a la mejora de la calidad del aire.  
La partida de tratamiento de RSU se reduce por el descenso de residuos por la crisis y la 
falta de actividad económica.  
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029320322759 RECAPTACIÓ.- GESTIÓ COBRAMENTS A 
L'ESTRANGER 500.000,00 

141623022799 MEDI AMBIENT.- TRACTAMENT RESIDUS SOLIDS 500.000,00 
169240048902 P.CIUTADANA.- SUBV. ENT. CIUT. I DINAM. BARRIS 50.000,00 

069231048999 SUBVENCIÓ DESPESES DERIVADES DEL CANVI DE 
CARRERS 40.000,00 

114590020400 LOGÍSTICA.- LLOGUER MATERIAL TRANSPORT 25.000,00 

111320021200 EDIF. MPALS.- MANT. DEPENDÈNCIES POLICIA 
LOCAL 25.000,00 

113321021200 BIBLIOTECA.- MANTENIMENT  EDIFIC. MPALS. 20.000,00 
113331021200 MUSEUS.- MANTENIMENT EDIFICIS MUNICIPALS 25.000,00 
113333021200 EDIF. MPALS.- MANTENIMENT TEATRES I AUDITORIS 10.000,00 

113375021200 EDIF. MPALS.- MANTENIMENT CASALS I CENTRES 
CULTURALS 20.000,00 

114300021200 EDIF. MPALS.- MANT. DEPENDÈNCIES EMPRESA I 
TURISME 10.000,00 

119332021200 EDIFICIS MÚLTIPLES.- MANTENIMENT 100.000,00 

103232021202 FUNC.C.INFANTIL I PRIM.NO GEST.- MANTENIMENT 
ESCOLES 50.000,00 

103232021203 FUNC.C.INFANTIL I PRIM.NO GEST.- MANTENIMENT 
JARDINS ESCOLES 20.000,00 

114590021400 LOGÍSTICA.- REPARACIÓ I CONSERVACIÓ VEHICLES 10.000,00 
069200022000 ADM. GRAL.- SUBMINISTRAMENT MAT. D'OFICINA 15.000,00 

069200022002 ADM. GRAL.- C.COMPRES. MATERIAL INFORMÀTIC 
NO INVENTARIABLE 15.000,00 

061710022101 PARCS I JARDINS.-SUBMINISTRAMENT AIGUA. 50.000,00 

069200022103 ADM. GRAL.- SUBMINISTRAMENT COMBUSTIBLES 
VEHICLES. 25.000,00 

6920002210645 PRODUCTES FARMACÈUTICS I MATERIAL SANITARI. 
(COVID) 25.000,00 

111532022199 VIES PÚBLIQUES.- DESPESES DIVERSOS 
SUBMINISTRAMENTS. 15.000,00 

119332022199 EDIFICIS MÚLTIPLES.- SUBMINISTRAMENTS 
DIVERSOS 25.000,00 

069120022601 ÒRGANS GOVERN.- ATENC.PROTOC.I REPRES. 25.000,00 
029206122602 COMUNICACIÓ - PUBLICITAT, DIFUSIÓ  I PATROCINIS 100.000,00 

163380022602 FESTES POPULARS I ALTRES - PUBLICITAT I 
PROPAGANDA 15.000,00 

169240022602 P.CIUTADANA.- PUBLICITAT TUFASPALMA 10.000,00 

202312322602 JUSTÍCIA SOCIAL  I LGTBI.- ED. PUBLIC. I 
PROPAGANDA 10.000,00 

103347022609 PROMOCIO DE LA LLENGUA.- ACTIVITATS DIVERSES 5.000,00 

113380022609 FESTES POPULARS I ALTRES.- DESPESES MUNTATGE 
FESTES 40.000,00 

163380022609 FESTES POPULARS.- ACTIVITATS CULTURALS I 
ESPORTIVES 10.000,00 

033331222611 MUSEUS.- SOLLERIC.-PROG. CONT. ARTISTICA 10.000,00 

081522022699 URBANISME.- OBRES A CÀRREC PARTIC. I 
INSP.TÈC.EDIFICIS 20.000,00 

033333022706 TEATRES.- SERVEIS TÈCNICS I DE GESTIÓ DELS 
TEATRES 25.000,00 

033333222706 TEATRE PROGRAMACIÓ.- TREBALLS EXTERNS 11.000,00 
074312022706 MERCATS.- ESTUDIS I TREBALLS TÈCNICS. 20.000,00 

114500022706 ADM.GRAL.INFRAEST.- ESTUDIS I TREBALLS 
TÈCNICS 75.000,00 

151340022706 MOBILITAT.- ESTUDIS I TREBALLS TÈCNICS. 40.000,00 
202312322710 FEMINISME.- TREBALLS EXTERNS 9.000,00 
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No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 10 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
-739/2020, relativa a promoció econòmica 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento y Palmaactiva; 

07433004170045 
PALMA ACTIVA .-
DESENVOLUPAMENT 
EMPRESARIAL COVID 

2.000.000€ 

404333047001 ACCIÓ DINAMITZACIÓ 
COMERCIAL-SUBVENCIÓ  2.000.000€ 

 
- Aumento de partida del presupuesto de ingresos de Palmaactiva: 

40000 TRANSF.CORRENTS-AJUNTAMENT 2.000.000 € 

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 
 
Justificación: Proponemos incrementar la partida destinada ayudar a autónomos y 
pequeño empresas del sector del comercio por la grave crisis que están sufriendo, con el 
objetivo de mantener la actividad y empleo, y no esperar al supuesto remanente del 
2020, ya que se deben iniciar la tramitación al inicio del año 2021 para posibilitar que 
cobren en el primer semestre. 
Las partidas que financian este aumento serían la correspondiente al pago de la factura a 
TIRME, ya que está sobre dotada si se mantiene el nivel mismo nivel de generación de 
residuos sólidos urbanos por la crisis sanitaria, y el aumento del reciclaje por las 
campañas de concienciación de los ciudadanos. 
Respecto a la disminución de los costes de recaudación de las multas de tráfico a 
extranjeros viene de la previsión a la baja de 500.000€ en el presupuesto de ingresos. 
El resto de las partidas son gastos que pueden reforzarse en la aplicación del remanente 
2020 a partir de Julio. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-740/2020, relativa a impuls del comerç zona Centre 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
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- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

XXXXXXX PLAN ANTIGRAFITTI-BRIGADA 
SEGURIDAD  500.000 € 

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

029320322759 RECAPTACIÓ.- GESTIÓ 
COBRAMENTS A L'ESTRANGER 250.000 € 

029206122602 COMUNICACIÓ - PUBLICITAT, 
DIFUSIÓ  I PATROCINIS 100.000 € 

069231048999 SUBVENCIÓ DESPESES DERIVADES 
DEL CANVI DE CARRERS 40.000,00 € 

069120022601 ÒRGANS GOVERN.- 
ATENC.PROTOC.I REPRES. 10.000 € 

103347022609 
 

PROMOCIO DE LA LLENGUA.- 
ACTIVITATS DIVERSES 
 

10.000,00 
 

103347022799 
 

PROMOCIÓ DE LA LLENGUA.- 
ALTRES TREBALLS EXTERNS 
 

18.000,00 
 

10334701200101 
 

PROMOCIÓ DE LA LLENGUA.- 
RETRIBUCIONS BÀSIQUES 
 

22.000 

 
Justificación: En el pasado Consell Municipal de Comerç los representantes de las 
patronales y sindicatos del sector comercio se quejaron de las pintadas en la zona centro 
y que el equipo de gobierno haya decidido cobrarles si querían que las eliminaran. 
Ponen de ejemplo que en los centros comerciales no existen este tipo de pintadas, por lo 
que se debería incrementar la vigilancia y no traspasar al pequeño comercio los costes 
de su eliminación. 
Visto que no se presupuesta incrementos de la plantilla de la,policía local, desde el 
grupo municipal popular proponemos la contratación de seguridad privada como 
medida de seguridad preventiva para reducir las posibilidades que ofrece la falta de 
vigilancia por parte municipal para efectuar pintadas en edificios y fachadas de 
comercios, al menos de manera transitoria hasta que haya incrementos de plantilla.  
La partida que financia este aumento sería la destinada a dotar presupuestariamente. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-741/2020, relativa a impuls mercats municipals 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
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- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

074312063200 MERCATS.-REFORMA MERCAT 
CAMP REDO 600.000€ 

074312063201 MERCATS.-REFORMA MERCAT 
PERE GARAU 400.000 € 

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

023332082190 PRESTEC  A  LLARG TERMINI 
PALAU DE CONGRESSOS 1.000.000 € 

 
Justificación: Proponemos incrementar las partidas destinadas a reformar dos mercados 
municipales, el de Camp Redó y el de Pere Garau, para fomentar la actividad entre 
autónomos y pequeñas empresas del sector agroalimentario entre otros, impulsando el 
comercio de cercanía, y la dinamización de la barriada. 
La partida que financia este aumento sería la destinada a dotar presupuestariamente a la 
sociedad Palau de Congressos para hacer frente una deuda con Acciona que es, bajo 
nuestro punto de vista, responsabilidad del Govern de les Illes Balears. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
- -742/2020, relativa a impuls de les zones turístiques 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 3 vots a 
favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

XXXXXXX REFORMA PLAZA ESPAÑA 2.000.000€ 

XXXXXXX INVERSIONES MEJORA PLATJA DE 
PALMA 5.000.000 € 

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

023332082190 PRESTEC  A  LLARG TERMINI 
PALAU DE CONGRESSOS 7.000.000 € 

 
Justificación: Proponemos incrementar las partidas destinadas a reformar dos mercados 
municipales, el de Camp Redò y el de Pere Garau, para fomentar la actividad entre 
autónomos y pequeñas empresas del sector agroalimentario entre otros, impulsando el 
comercio de cercanía, y la dinamización de la barriada. 
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La partida que financia este aumento sería la destinada a dotar presupuestariamente a la 
sociedad Palau de Congressos para hacer frente una deuda con Acciona que es, bajo 
nuestro punto de vista, responsabilidad del Govern de les Illes Balears. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 10 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
-745/2020, relativa a reparació vies públiques Platja de Palma 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 6 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma i VOX-
ACTUA PALMA) i 3 vots a favor (PP i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

************ REPARACIÓN VÍAS PÚBLICAS DE 
LA PLAYA DE PALMA 300.000€ 

 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

111532022799 VIES PUBLIQUES.- CONTRACTES 
MANTENIMENT 300.000 € 

 
Justificación: Proponemos una partida específica para el mantenimiento y reparación 
de las calles y las aceras de Playa de Palma que están en muy mal estado por lo que 
debería estar reflejado en el presupuesto 2021.  
 
No aprovat per 19 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma i VOX-ACTUA PALMA) i 10 vots a favor (PP i Cs) 
 
-747/2020, relativa a reparació vies públiques Son Cladera, Son Gibert i Verge de 
Lluc 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 6 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma i VOX-
ACTUA PALMA) i 3 vots a favor (PP i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

********** 
REPARACIÓN VÍAS PÚBLICAS DE 
LAS BARRIADAS DE SON CLADERA, 
SON GIBERT Y VIRGEN DE LLUC. 

300.000€ 

 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

111532022799 VIES PUBLIQUES.- CONTRACTES 
MANTENIMENT 300.000 € 
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Justificación: Proponemos una partida específica para el mantenimiento y reparación 
de las calles y las aceras de las barriadas de Son Cladera, Son Gibert y Virgen de Lluc 
que están en muy mal estado por lo que debería estar reflejado en el presupuesto 2021.  
 
No aprovat per 19 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma i VOX-ACTUA PALMA) i 10 vots a favor (PP i Cs) 
 
-748/2020, relativa a Seguretat Ciutadana 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos en el Área de Seguridad 
Ciudadana. 

1320016200 POLICIA -   FORMACIÓ I 
PERFECCIONAMENT 40.000€ 

1320020400 POLICIA LOCAL.-
ARREND.MATER.DE TTE 300.000€ 

1320062900 POLICIA.-ARMAMENT  60.000€ 

1360062400 BOMBERS.-INVERSIÓ EN VEHICLES 180.000€  

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 
XX XXXXX 
227XX 

SUBVENCIÓ DESPESES DERIVADES DEL CANVI DE 
CARRERS 40.000 

119332021200 EDIFICIS MÚLTIPLES.-MANTENIMENT 25.000 

029206122602 COMUNICACIÓ-PUBLICITAT, DIFUSIÓ I 
PATROCINIS 50.000 

114500022706 ADM.GRAL.INFRAEST.-ESTUDIS I TREBALLS 
TÈCNICS 30.000 

151340022706 MOBILITAT.-ESTUDIS I TREBALLS TÈCNICS 15.000 
203371022709 JOVENTUT.-CONTRAT.SERVEI “ESPAI JOVES” 15.000 

141722022710 MEDI AMBIENT.-SERVEI SALVAM SOCOR ASSIT AL 
BANY PLATGE 5.000 

151330021301 SEGURETAT VIAL.-CONTRACTE SENYALITZACIÓ 
HORIT. I VERT. 40.000 

202312122712 VIOLÈNCIA DE GÈNERE.-CONTRACTE GENERAL 
SAM 50.000 

029320322759 RECAPTACIÓ.-GESTIÓ COBRAMENTS A 
L’ESTRANGER 50.000 

111532022799 MEDI AMBIENT.- TRACTAMENT RESIDUS SOLIDS 40.000 

029320322759 RECAPTACIÓ.-GESTIÓ COBRAMENTS A 
L’ESTRANGER 90.000 
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111532022799 VIES PUBLIQUES.-CONTRACTES MANTENIMENT  30.000 

113380022609 FESTES POPULARS I ALTRES.-DESPESES 
MUNTANTGE FESTES 15.000 

061710022101 PARCS I JARDINS.- SUBMINISTRAMENT AIGUA 15.000 

033333022706 TEATRES .- SERVEIS TÈCNICS I DE GESTIÓ DELS 
TEATRES 5.000 

069120022601 ÒRGANS GOVERN.-ATENC.PROTOC.I REPRES. 5.000 
169240048902 P.CIUTADANA.-SUBV. ENT. CIUT. I DINAM. BARRIS 5.000 

202312848300 FAMÍLIES, MIGRACIONS I GENT GRAN.-ASS. I 
FEDER. PERS. MAJOR 5.000 

114590020400 LOGÍSTICA.- LLOGUER MATERIAL TRANSPORT 5.000 
111710022711 PARC I JARDINS.- CONTRACTES MANTENIMENT 15.000 
202312322710 FEMINISME.- TREBALLS EXTERNS 10.000 

2023123221711 VIOLÈNCIA DE GÈNERE.- TALLERS PREVENCIÓ 
IGUALTAT 5.000 

163380022602 FESTES POPULARS I ALTRES-PUBLICITAT I 
PROPAGANDA 5.000 

033340048300 CULTURA.-SUBVENCIÓ CONCERTACIÓ 
PROGRAMES 10.000 

 
Justificación: Proponemos incrementar la partida destinada al Área de Seguridad 
Ciudadana tanto en Policía Local como en Bomberos. 
Vista la necesidad de la renovación urgente del parque móvil en Policía Local y 
Bomberos dado que la media de los vehículos, motos y furgones es muy elevada. 
La importancia de la continúa actualización del armamento y de la formación específica 
de la Policía Local. 
Dada a la previsión del aumento de los servicios en el 2021 de dicha Área el incremento 
de estas partidas es muy necesaria. 
El resto de las partidas son gastos que pueden reforzarse en la aplicación del remanente 
2020 a partir de Julio. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Tercer bloc: relatiu Urbanisme, Mobilitat, Turisme i Funció Pública 
 
Sra. Pomar Juan (Cs): 
 
“Gràcies Sr. Batle. Después de ver estos presupuestos tenemos que confesarles que el Grupo 
Municipal Ciudadanos estamos decepcionados. Decepcionados como lo pueda estar cualquier 
trabajador que ha perdido su empleo o el autónomo que ha tenido que cerrar la persiana de su 
negocio y que no volverá a abrir. No me quiero imaginar el dolor que han sufrido las miles de 
familias españolas que han perdido a un ser querido, sin poder ni siquiera haberse podido 
despedir de ellos. Creo que después de muchos años de desprestigio de la política, teníamos una 
oportunidad para haber dejado de lado todo lo que nos separa ideológicamente y habernos 
centrado en lo que nos une. Lo que nos une debiera ser el interés porque nuestros ciudadanos no 
enfermen, porque se vean afectados lo menos posible por la crisis económica y social. Por 
supuesto, ustedes gobiernan y ustedes tienen encima un gran peso y la responsabilidad, pero les 
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hemos ofrecido nuestra ayuda constantemente durante estos meses. Constantemente, al menos 
desde el grupo municipal. Nos da igual traerles propuestas y que se las hagan suyas. Ustedes 
han seguido jugando al marketing y eso el palmesano no lo entiende. El presupuesto que nos 
han presentado es el reflejo de la falta de consenso y de la falta de palabra y compromiso de este 
equipo de gobierno. Ustedes nos obligan a presentar una enmienda a la totalidad y enmiendas 
parciales, porque son incapaces de descolgar el teléfono e intentar consensuar partidas con el 
resto de los grupos municipales. En una situación extraordinaria era lo que esperábamos. 
Llegamos aquí al debate de enmiendas parciales y ustedes votan en contra de todas las 
propuestas de la oposición, ¿creen ustedes de verdad que este es el mejor presupuesto para 
Palma en el momento actual? No me puedo creer que el Sr. Noguera, Regidor de Servicios 
Sociales, va a votar en contra del aumento de 25.000 euros que queremos aumentar al Banco de 
Alimentos. El Banco de Alimentos ya sabe que hemos traído esta enmienda y me consta que les 
agrada. Qué menos que apoyemos su labor social. Con ellos sí sabemos a dónde va el dinero. 
No como las subvenciones que le dan ustedes a la Obra Cultural Balear desde tiempos de Aina 
Calvo, que ahora el Tribunal de Cuentas nos dice que no se han justificado 58.000€. Y ¿dónde 
están esos 58.000€? ¿Para eso tienen ustedes el dinero? ¿Para eso lo quieren? Para malgastarlo. 
En este tercer bloque que les planteamos 3 enmiendas prácticas. ¿De verdad que no quieren 
bajar impuestos para ayudar directamente a los negocios afectados por la crisis? ¿Tampoco 
quieren desarrollar una App para los parquins subterráneos y hacer algo para la SmartCity? Y 
siguen queriendo dar la espalda a la lucha de los intereses de la Playa de Palma. Y, por cierto, 
los remanentes que tanto ustedes quieren y ustedes nos han tirado las enmiendas, que les 
planteábamos las inversiones, hacia atrás. Porque dicen que esto no está en el presupuesto. Muy 
bien, no es equivocación, está hecho adrede. Ustedes presentaron esto a los medios de 
comunicación. Un presupuesto de 463 millones de euros a cargo de remanentes. Entonces eso 
nos da derecho a nosotros a poder hablar de ellos. Tengo aquí una memoria que ustedes realizan 
y la mandan a todos los medios de comunicación y a los vecinos, con partidas detalladas. 
Ustedes no nos dejan realizar enmiendas sobre ellos porque ustedes ya se las han repartido, ya 
se han repartido el pastel. No quieren que hablemos de los remanentes porque quieren que nos 
enteremos a través de sus campañas de marketing. Conocemos que la Balanguera, esos pisos 
que fue propuesta por parte de Ciudadanos para luchar contra la violencia de género, se 
financiará con remanentes. Lo supimos días antes de la comparecencia y nos alegra, la verdad, 
claro que nos alegra que por fin se tenga en cuenta este proyecto para las mujeres víctimas de 
violencia de género. Hoy son una panacea los remanentes. Van a salvarnos de todos los males. 
Hace un mes el Alcalde los quería regalar al Sr. Sánchez que vino a la isla de Palma, que se 
entera tanto de los problemas que tenemos en esta ciudad. Para gastarse los remanentes les 
damos nosotros varias ideas, guárdenselas porque aquí tienen muy buenas ideas que harán salir 
Palma y hará que salgamos más fuertes. Gástenselos en el Casal de Barri del Pil·larí 650.000€. 
Ayudas directas a autónomos, den ayudas por 1.400.000€. Proyecto para las áreas de promoción 
económica urbana, 150.000€. creación de párquines disuasorios, 150.000€. Recuperación de las 
viviendas de Camp Redó, de una vez y acaben con la ocupación ilegal que tienen las viviendas 
del Ibavi, 1 millón de euros. Eso son enmiendas que harán que salgamos más fuertes. 
Ciudadanos siempre ha pensado que los remanentes eran importantes, como también lo son los 
fondos que deberían ir a la Ley de Capitalidad o el impuesto de turismo sostenible. Que 
nosotros también les damos una idea para ello, destinen 3 millones de euros al proyecto 
transformador para la Playa de Palma. Pero yo quiero hacerles una pregunta, alguno de nuestros 
ilustres Regidores me pueden explicar porque Palma no recibe ni un euro este año. ¿Qué pasará 
ahora con los proyectos de capitalidad? Porque ustedes vienen anunciándolos hace 3-4 años y 
ahora no los van a hacer. Y estamos siempre igual, anunciando y vendiendo inversiones sin 
tener la financiación. Y tampoco incapaces de reclamarla. El impuesto de turismo sostenible 
nosotros siempre dijimos que restaban competitividad, que lo quitasen. Pero ya que no lo van a 
hacer, díganles a sus compañeros del Parlament que gastarse el dinero de un impuesto 
medioambiental en tapar agujeros es una estafa. Están estafando a todos los visitantes. Pero 
ustedes, el buen nombre de Palma les da igual, parece que no les importa, ustedes son como un 
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buque que se dirige hacia una luz de un faro e insisten para que se quite de en medio hasta que 
llega un momento que ese faro les dice, no tienen que quitarse ustedes porque somos un faro, 
somos la ciudadanía y les decimos hacia dónde tienen que ir. Por eso todo este presupuesto que 
presentan, todas estas enmiendas que nosotros presentamos, no se preocupen, nosotros no nos 
vamos a rendir. Desde Ciudadanos haremos cosas importantes para Palma y para los ciudadanos 
de Palma. Seguiremos luchando para mejorar estos presupuestos. Seguiremos tendiendo la 
mano para lo mejor de nuestra ciudad. Y eso que les quede claro, no nos vamos a rendir. Ahora 
les hemos presentado 32 enmiendas, esperen lo que les viene dentro del año 2021. Gracias.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Sr. Alcalde, su equipo, el pacto de izquierdas tiene un problema de 
gestión, no es un problema de dinero. Ustedes tuvieron el dinero para hacer la rehabilitación de 
la Playa de Palma y no lo hicieron, ustedes tenían los recursos, el tiempo y el dinero para dotar 
al Camp Redó de un mercado en condiciones y no lo hicieron. También tenían los recursos, el 
dinero y el tiempo para solucionar las galerías de la Plaza Mayor y no lo hicieron. Todo esto son 
cadáveres urbanos que por su falta de gestión van quedando en Palma. Y con este presupuesto 
que hoy se va a aprobar también podemos decir que van a dejar un nuevo cadáver urbano. El 
plan de rehabilitación del Distrito Ponent ha muerto con estos presupuestos. Un plan que se 
inició en el año 2016 y que durante 5 años ustedes han ido anunciando, han ido haciéndose fotos 
y han ido hablando de plazos y de ejecuciones y presentando maquetas. A día de hoy no es una 
realidad y con estos presupuestos parece que no lo va a hacer. El único proyecto que ustedes 
traen para presentar es la piscina de S’Aigo Dolça, una piscina y un parquin. Un proyecto que 
nos parece muy interesante, un proyecto que ustedes pretenden financiar con cargo a los bancos 
a los que con financiación externa, bancaria, los que tanto no les gusta, los bancos, pero para 
esto sí que les va a gustar, van a pedir 9 millones de euros y solamente se van a recuperar 3 de 
los fondos europeos. Entonces, nos planteamos el porqué sí que van a pedir un endeudamiento 
de 9 millones de euros para hacer una piscina y un parquin, en este momento, porqué deciden 
hacer una piscina y un parquin en este momento y todo ello a cargo de endeudamiento bancario. 
Que esto son impuestos para el futuro. No hay que olvidar que el endeudamiento son impuestos 
para el futuro. En su lugar lo que les proponemos es que este proyecto de la piscina y del 
parquin con cargo a estos remanentes, se puede posponer y se puede ir trabajando en paralelo 
con estos remanentes que a día de hoy tampoco sabemos muy bien si podrán llegar, pero 
pensamos que en este momento, en plena pandemia, existen otras prioridades. No nos sirve el 
argumento de que la piscina y el parquin ya tienen el proyecto hecho porque hay otros proyectos 
que están prácticamente finalizados y que si no lo están, convendría trabajar. Precisamente 
porque este Distrito Ponent, va a ocurrir igual que en la Playa de Palma, la inversión privada se 
les va a adelantar y la inversión pública va a quedar a cero. Nuevamente va a ocurrir lo mismo 
que con la Playa de Palma, tienen el dinero, tienen los recursos y va a quedar a cero. Y la 
inversión privada se está adelantando sin el apoyo de la administración. Por eso lo que les 
traemos aquí es que prioricen dentro de este plan del Distrito de Ponent, que prioricen una serie 
de proyectos que sí que tienen un marcado carácter social. Más marcado carácter social que la 
piscina y el parquin, que estamos de acuerdo que se hagan, nos parece un proyecto muy 
necesario para este distrito, pero que estamos planteando que este no es el momento y no es la 
mejor financiación un endeudamiento y unos impuestos de futuro. Por tanto, lo que les 
proponemos es que se realice y se ejecute el equipamiento de la calle Joan Miró número 43, que 
es un proyecto que está estimado en torno a 1 millón de euros, pero que para el año que viene 
entendemos que lo que hay que hacer es llevar a cabo la demolición y comenzar con el proyecto 
en esta cantidad, pero por lo menos dejarlo iniciado para que puede llegar a ser una realidad. 
Desde luego el equipamiento de la calle Joan Miró número 43 es de marcado carácter social 
porque es un centro social y son viviendas tuteladas. También les proponemos que se ejecute el 
equipamiento de las Cases des Retiro. Precisamente porque es un edificio emblemático, es un 
edificio municipal que requiere un mantenimiento y que, además, tiene un proyecto con fines 
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sociales como es la realización de una colonia infantil. Muy necesario también en estos 
momentos de pandemia y crisis económica. Son proyectos sociales que deberían tener una 
prioridad por parte de este equipo de gobierno que se dice que es el gobierno de la gent. 
También proponemos que se ejecute el equipamiento de la calle Joan Miró 314, que es una 
mejora de una oficina de atención al ciudadano para mejorar todo lo que es la atención a la 
ciudadanía y un centro social para los vecinos de la zona de Cala Mayor y Sant Agustín. Otro 
equipamiento también con marcado carácter social que también parece que no se va a ejecutar, 
que va a ser otro de los cadáveres urbanos que vamos a tener en el Distrito Ponent, es el 
equipamiento de la calle Robert Graves número 16. Que también es un proyecto de marcado 
carácter social que también va a quedar como un solar lleno de yerbas, menos mal que tiene una 
valla, en el que está proyectado un edificio para atención temprana, viviendas tuteladas y un 
parquin. No entendemos porqué se está dando prioridad a una piscina y un parquin con un 
endeudamiento de 9 millones, impuestos para el futuro de los ciudadanos de Palma y que de los 
que solo se van a recuperar 3 millones de euros. No entendemos porqué se da prioridad a ese 
proyecto y no se va a dar prioridad a estos que estamos proponiendo que están dentro del mismo 
proyecto Edusi y que se están dejando de lado. Esto es la muerte, nuevamente, del Plan de 
Rehabilitación de la Playa de Palma. Pero como decía, lo suyo es un problema de gestión, no es 
de dinero. Ustedes pretenden gastarse estudios sobre las dinámicas vinculadas a la vivienda. 
120.000 euros, nada más y nada menos. No sabemos que van a estudiar, porque ustedes mismos 
ya nos anuncian que se están aumentando el número de desahucios, está habiendo más 
ocupación ilegal, todo esto ya lo sabemos. ¿Para qué se van a gastar 120.000€ en plena 
pandemia en estudiar una situación que todo el mundo conoce? Que hay datos dentro del 
ayuntamiento y fuera del ayuntamiento. Y que, como se ha comentado anteriormente, hay 
técnicos suficientemente preparados para poderlos realizar sin los que ciudadanos de Palma 
tengan que pagar 120.000€ en esto. En cambio lo que proponemos es contrate a un equipo de 
personas para que se pueda hacer una captación de viviendas de titularidad privada que se 
puedan incorporar para la gestión del parque público de viviendas y con esto solucionar el 
problema de la vivienda en Palma. No solucionar, por lo menos mejorar este problema de 
vivienda en Palma. En cambio, ¿qué nos proponen? Gastarse nada más y nada menos que 1 
millón 500.000 € del presunto remanente para gestionar en torno a unos 400 contratos. Sale por 
contrato 3.750, esto es un derroche que no nos podemos permitir. Lo mismo con la Oficina 
Antidesahucios, que proponemos que se amplíe asesoría para aquellos colectivos vulnerables 
para antiocupación. Ustedes tienen dinero, pedimos que la refuercen, que contraten más 
personal, que refuercen esta Oficina Antidesahucios y que además se ocupen también de 
asesorar a las víctimas de la ocupación. También, como en el presupuesto anterior, también les 
pedimos que agilicen y doten de medios para que los plazos se recorten en la licencias de 
urbanismo. Porque ya sabemos que se está trabajando en ello, pero los plazos cada vez se 
alargan más. Y también que doten de una persona más un técnico a la Defensora de la 
Ciudadanía que ya se lleva años pidiendo. Y lo mismo, que el millón de euros de capital social 
del SMAP, que se dedique también a aparcamientos disuasorios que está incluido dentro del 
PMUS, que el Sr. Dalmau le gusta tanto y, según se comenta, duerme con él. Que este millón de 
euros se pueda destinar a una mejora de las infraestructuras y la movilidad de la ciudadanía. 
Muchas gracias.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Gracias. Un comentario a los señores de Ciudadanos, no es un problema hablar sobre 
remanentes y traerlos al debate. Y yo me creía que ustedes lo han hecho como nosotros, 
diciendo claramente, nuestro presupuesto es este pero también hay una previsión de remanente y 
lo utilizaremos así, como previsión y como ejercicio de transparencia del gasto previsto, el 
ejercicio siguiente será este. Y otra  cosa es ustedes que desde que saben que estas enmiendas no 
se pueden votar, porque realmente puramente el remanente no se incluye, en cada una de sus 
intervenciones, en todas y cada una se han justificado de porqué lo han traído. No importa, está 
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bien el debate político, pero no importa que se justifiquen, no han hecho un error garrafal. Ya 
está, no pasa nada. Tanta insistencia parece que sí que es un error. No importa hacerlo. En 
cuanto a sus enmiendas traen la enmienda 765, que proponen unas reducciones de Ibi, 
sobretodo, y la recaudación de la tasa de residuos que no es factible porque requiere 
modificaciones de ordenanzas. Y luego reducen totalmente la partida de comunicación, 
publicidad, publicación y subscripciones, que como repito y he dicho, será tan importante y será 
tanto. Y eso para obtener 300.000€ que si se aplica negocio a negocio sería una cantidad mínima 
que no creo que salvara a nadie de la crisis. Traen a debate, lo que es correcto, la transferencia 
del impuesto del turismo sostenible, 3 millones, pero que es una enmienda que no se podría 
incluir bajo ningún concepto porque no se espera este ingreso. Aunque, repito, se ha reclamado. 
Y proponen un incremento para el SMAP de 6.000€ para desarrollar una aplicación de tiempo 
virtual de aparcamientos, que es algo que ya está incluido en la propia licitación que SMAP ha 
puesto en marcha, tanto como mobiAPParc, como en los párquines internos y creo que tienen 
algunos problemas de gestión y están en ello, pero que no es necesaria esta enmienda para 
realizarlo. En cuanto al Partido Popular, yo no sé si habrá cadáveres urbanos en esta ciudad, 
pero hay un fósil inmenso que se llama Palma Arena, de aquellos años que usted estaba 
gestionando, que todavía lo tenemos ahí y que pagaremos durante mucho tiempo los ciudadanos 
de Palma y que lo recuerdo una época fatídica del PP. Una que debe recordar, debe añorar 
seguramente. Luego, en cuanto a S’Aigo Dolça, no es cierto que todo vaya por deuda y que sean 
9 millones de euros de deuda. Hay otras financiaciones, parte Unión Europea, parte de Govern, 
de Consell, del Plan Reac. Lo que es cierto es que usted, aún negando, estando en contra de que 
sea deuda no dice no se haga, no hagan esos proyectos. Dice: vamos a hacer otros proyectos, 
este parcial, este tal, este pequeñito, vamos a hacer. O sea, usted lo que está plantando es 
cadáveres urbanos, esos que tanto critica, con financiación parcial de proyectos parciales que 
usted quiere modificar y no uno como S’Aigo Dolça, que tantos años hace que demanda esta 
ciudad que tan avanzado está y que es necesario, sobretodo porque será una reactivación, una 
inversión pública de la generación de empleo público. Luego habla de la enmienda 732, del 
tema de vivienda, que como ha dicho es cierto hay otros planes para promoción de vivienda. 
Ahí no podemos reducir estos estudios y dinámicas vinculadas a la vivienda porque son 
necesarias como se ha explicado ya en otras enmiendas. Otra de Edusi, S’Aigo Dolça, que es tan 
malo la inversión pero que ustedes quieren hacerla de otra forma. Habla de los gastos de la 
Defensora del Ciudadano. El Defensor del Ciudadano es muy importante para nosotros y por 
eso se refuerza y tiene un presupuesto suficiente y por eso no importa incrementarlo. Luego 
hablan otra vez del préstamo a largo plazo de Palacio de Congresos, que ya les he explicado a 
ustedes porque es necesario. Por qué es necesario, porque no se han hecho ustedes en otra 
gestión anterior, que sea necesario hacer este préstamo retornable al Palacio de Congresos, que 
recuerdo que es un activo no es deuda pura. Luego en el 743, hablan de poner dinero para 
convenios de colegios profesionales. Es un dinero que no es necesario y un dinero que es más 
necesario donde está puesto, en urbanismo. En la mejora y refuerzo de urbanismo que estamos 
haciendo, que es indiscutible por las felicitaciones que tienen de esos propios colegios con 
nosotros, del esfuerzo tecnológico que se está empleando y, en todo caso, si hubiera estos 
convenios no serían con contraprestaciones. En la 746, pretenden que el SMAP no sea viable, 
que a lo mejor no podamos garantizar los puestos de trabajo y que no podamos asegurar otras 
inversiones ya comprometidas a cambio de reducir la aportación de capital tan necesaria para el 
SMAP. Son todas.” 
 
Sra. Pomar Juan (Cs): 
 
“Gràcies Sr. Batle. Al principio, al iniciar este debate el Sr. Adrián García ha dicho algo que me 
ha llamado poderosamente la atención. Y es que llevan ustedes gestionando durante 6 años de 
bonanza, reduciendo deuda, para prepararse para la pandemia. Yo la verdad, me hubiese 
gustado que tan visionarios como eran, también hubiesen sido tan visionarios para construir 
vivienda en esta ciudad. Acaba de decir hace unos segundos que ustedes tienen otros planes para 
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la construcción de vivienda, pues nos gustaría que se los explicara a la ciudadanía. Porque es 
que esa visión que usted está explicando no se queda reflejada en su estrategia y, mucho menos, 
en estos presupuestos. La pandemia les ha cogido a contrapié. Eso es así. Y los dejó noqueados. 
Y siguen noqueados. Y nosotros lo que les hemos estado pidiendo y les hemos estado diciendo 
durante todo este tiempo es tendiéndoles la mano propuestas para salir de la crisis. Y estas 
propuestas no están incluidas en estos presupuestos. Ni de una manera ni de otra. Dice que la 
gestión les avala. ¿Cómo que la gestión les avala? No les queda otro remedio que ahora tener 
que ejecutar S’Aigo Dolça con los Fondos del Edusi porque terminan antes de medio año. Y 
tendrán que hacerlo in extremis la ejecución. Dejando por el camino cantidad de proyectos para 
el Plan Litoral de Ponent. Nosotros le proponemos ayudas directas para los autónomos, para los 
pequeños empresarios, para los comerciantes, para los restauradores, para el comercio local, 
porque son aquellos que mantienen nuestra ciudad viva, porque son aquellos que crean empleo, 
porque son aquellos que crean riqueza, esa riqueza que ustedes les gusta repartir. Pero a ellos sí 
que los dejan noqueados. Noqueados de verdad. Y una de las fórmulas para dar esas ayudas 
directas no hay otra más mejor que la que nosotros le planteamos, que es la rebaja de impuestos. 
No hay otra forma. Esa es la más rápida. Porque si tenemos que esperar que PalmaActiva 
reparta sus ayudas la mitad de los que habrán hecho la solicitud ya no estarán. Y el impuesto de 
turismo sostenible, no se espera, pero se ha reclamado, que tranquilidad que nos da. Nos 
quedamos tranquilos y podremos dormir. Porque a mí me quitaba el sueño. Y a todos los 
palmesanos también. Y a todos los visitantes que viene a Palma también. Pero usted los ha 
reclamado. Vamos a ver, a ver si la Sra. Armengol nos escucha. Porque hasta el momento este 
ayuntamiento de Palma es un cero a la izquierda. Muchísimas gracias.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Nos ha quedado claro cuál es su política de vivienda, esperar a Europa a 
ver si nos dan unos milloncitos para hacer en unos solares unas viviendas que ni siquiera son de 
titularidad municipal, que habrá que expropiar, con todos los procedimientos que eso lleva. Es 
decir, una entelequia. A día de hoy no sabemos si llegará el dinero, no sabemos exactamente 
qué solares serán, bueno, a ver qué pasa. Pero mientras tanto, nos hacemos la foto y lo vamos 
anunciando, a ver si la gente así se queda un poco más tranquila que a lo mejor tenemos 
viviendas si viene el dinero de Europa. A lo mejor, también habrá un programa de 
intermediación de viviendas si tenemos remanentes. Un programas de viviendas que con suerte 
va a conseguir unos 400 contratos, pero eso sí, va a costar 1 millón y medio de euros, de ese 
remanente de toda la ciudadanía. Otra entelequia. Lo que sí tenemos claro es que nos vamos a 
gastar 120.000€ de los ciudadanos en estudiar cómo está la situación de la vivienda en Palma, 
no hay que estudiar nada, hay que salir a la calle. Pero se dice que con el dinero de los 
ciudadanos se va a gastar en hacer estudios. Estudios, ¿de qué? Después de 5 años. Cojamos ese 
dinero, formen equipos para reforzar la Oficina Antidesahucios, amplíelo para que también se 
de asesoría a los más vulnerables para la oficina antiocupación. Porque Sr. Alcalde, si usted no 
pone remedio, usted forma parte del problema. Usted forma parte del problema, si se sigue con 
este negacionismo. Y en cuanto al Plan de Rehabilitación de Ponent, va a ser un copiar y pegar 
de lo que ha pasado en la Playa de Palma. Se ha tenido el dinero, se ha tenido el tiempo, se han 
tenido los recursos y se va a quedar en nada. La inversión privada es la que se está adelantando 
y ustedes van a tener que explicar a la ciudadanía porqué deciden hacer un proyecto de una 
piscina y un parquin que está muy bien y está muy demandado por los ciudadanos, pero van a 
dejar de hacer las viviendas tuteladas, los centros de día y otra serie de equipamientos sociales. 
Tendrán que salir a explicarlo y tendrán que salir a explicar, además, porqué se van a endeudar 
y van a subir los impuestos en el futuro. Porque el endeudamiento son impuestos de futuro. Si 
ustedes son capaces de explicar esto, de verdad, es que esto sí que deberían hacer una campaña 
de divulgación para decir a ver, porqué este dinero se está gastando de esta manera. Porque les 
vuelvo a decir, su problema no es un problema de dinero, no es un problema de recursos, lo 
tienen, es un problema de gestión. Muchas gracias.” 
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Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Sólo comentar una cosa, que estoy de acuerdo con la Sra. Pomar en que la pandemia nos ha 
cogido a contrapié, como a todos en el mundo. No somos excepción. Pero lo hemos gestionado 
y el año 2020 ha sido un año de gestión de la pandemia, cuando no había nada previsto y lo 
hemos gestionado en muchos ámbitos. Lo hemos gestionado en el propio ámbito municipal con 
los funcionarios, lo hemos gestionado en el ámbito tecnológico con todo el trabajazo que se ha 
hecho y lo hemos gestionado en el ámbito presupuestario con modificaciones y cubriendo todas 
las necesidades que hemos sido capaces de cubrir, que han sido muchísimas. Muchísimas por 
todo el trabajo que se ha hecho tanto a nivel político como a nivel, incluso político en ambos 
lados, y a nivel funcionario. Y el presupuesto 2021 no es un nuevo presupuesto que sale de la 
nada, es una continuidad de todo ese trabajo que hemos hecho en el 2020, en este ejercicio de 
pandemia inesperada. Por eso el presupuesto que presentamos es un buen presupuesto dentro de 
las capacidades que tenemos. Hay caída de ingresos, eso nadie lo puede negar, hay caída de 
ingresos y hay congelación de tributos porque se han continuado congelando. El no incrementar 
o no bajar tributos y haberlos congelados durante 6 años suponen 25 millones de euros 
tranquilamente, que han estado en movimiento todos estos años, y es esto el mantenimiento. Por 
eso traemos este proyecto de presupuestos que es un buen proyecto, que recoge las necesidades 
de la pandemia hasta donde el ayuntamiento es capaz de gestionar. Que tenemos la suerte de 
que el Gobierno del Estado haya permitido el movimiento de remanentes. Que hemos hecho un 
ejercicio, ya que es un gasto previsto para el ejercicio siguiente de planificarlo, para que no nos 
encontremos en abril sin saber qué hacer y qué gastos vamos a trasladar y por eso traemos estas 
cuentas que creemos que son las mejores cuentas que se pueden presentar para Palma en este 
ejercicio. Por eso voy a pedir el apoyo, a pesar de todo lo que han dicho hoy, de todos los 
equipos y de todos los partidos. Gracias.” 
 
Esmenes parcials del Grup Municipal Cs 
-765/2020, relativa a ajudes directes a autònoms, comerciants, restauradors i petites 
empreses 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Disminución de la partida de presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 
02-92061-22602 
 
 
02-93101-22001 
 

Comunicació-Publicidad, 
Difusión i Patrocini 
 
Adm. Financera-
Publicacions i 
subscripcions 

332.800 € 
 
 
  30.000 € 

 
 Disminución de partida de ingresos del presupuesto: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 
33501 Recaptació Taules i 

Cadires 
-32.800 € 

11301 Recaptació Béns Immobles -130.000 € 
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30301 

de Naturalesa urbana 
 
Recaptació Servei de 
tractament de Residus 

 
 
-200.000 € 
 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-783/2020, relativa a projecte Platja de Palma 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 3 vots a 
favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA)  
 
Es proposa: 
 
Creación de la partida en el presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 
**************** 
 
 

Proyecto transformador 
Playa de Palma 

3.000.000 € 
 
 

 
 Aumento de ingresos del presupuesto propio: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 
7408** Transferencia ITS 3.000.000 € 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 10 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
-791/2020, relativa a aparcaments subterranis 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Generación de la partida:  
Partida de 
gastos 

Descripción Presupuesto 
2021 

XX-XXXXX-
XXXX 

Desarrollo de aplicación de saldo de tiempo virtual 
para aparcamientos subterráneos 

6.000 € 

  
 Disminución de partida: 
Partida de 
gastos 

Descripción PRESUPUESTO 
2021 
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11-45000-
22706 

ADM.GRAL.INFRAEST.- ESTUDIS I 
TREBALLS TÈCNICS  

6.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Esmenes parcials del Grup Municipal PP 
-725/2020, relativa a EDUSI. Equipament Joan Miró, 43 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 3 vots a 
favor (PP i VOX-ACTUA PALMA) i 1 abstencions (Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08.23110.6220299 

  
EDUSI.- EQUIPAMENT JOAN MIRÓ 
43 
 

100.000.-  

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08.34200.6220099 
EDUSI.- S'AIGO DOLÇA EQ. 
ESPORTIU 
 

100.000.-  

Justificación: Se propone dotar la partida presupuestaria para la ejecución del proyecto 
del centro social y viviendas tuteladas ubicado en las instalaciones municipales de la 
calle Joan Miró 43. El proyecto total se estima en un millón de euros, y se propone que 
para el ejercicio 2021 se ejecute la demolición y el inicio de las obras.  
La partida que financia esta dotación es una parte de la partida de la dotación de la 
Piscina de S’Aigo Dolça, al considerar que se debe dar prioridad a las infraestructuras 
con marcado carácter social a la vista de los graves efectos provocados por la crisis 
derivada de la pandemia.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 10 vots a favor (PP i VOX-ACTUA PALMA) i 4 abstencions (Cs) 
 
-727/2020, relativa a EDUSI. Cases del Retiro 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08.23110.6220099 

  
EDUSI.- EQUIPAMENT CASES DES 
RETIRO 
 

800.000.-  

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

10
12

8_
01

_0
02

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
28

/0
1/

20
21

 i 
ho

ra
 1

0:
52

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
21

F
6A

F
C

6B
B

1E
D

B
98

A
9D

26
C

62
77

09
A

9
A

pr
ov

at
: p

er
 u

na
ni

m
ita

t



 

-	58	–	
	

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08.34200.6220099 
EDUSI.- S'AIGO DOLÇA EQ. 
ESPORTIU 
 

800.000.-  

 
Justificación: Se propone dotar la partida presupuestaria para ejecutar el proyecto de 
las Cases del Retiro, con varios objetivos: rehabilitación de un edificio emblemático 
municipal, la dotación de un centro con fines sociales, como sería la creación de una 
colonia infantil.  
La partida que financia esta dotación es una parte de la partida de la dotación de la 
Piscina de S’Aigo Dolça, al considerar que se debe dar prioridad a las infraestructuras 
con marcado carácter social.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-728/2020, relativa a EDUSI. Oficina OAC Joan Miró, 314 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08.92500.6220099 

  
EDUSI.- EQUIPAMENT JOAN MIRÓ 
314 
 

950.000.-  

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08.34200.6220099 
EDUSI.- S'AIGO DOLÇA EQ. 
ESPORTIU 
 

950.000.-  

 
Justificación: Se propone dotar la partida presupuestaria para ejecutar el proyecto de la 
oficina de la OAC de la calle Joan Miró 314, para mejorar la oficina de atención al 
ciudadano y dotar a los vecinos de Cala Mayor y Sant Agustí de un centro social, a la 
vista de que el proyecto está prácticamente terminado.  
La partida que financia esta dotación es una parte de la partida de la dotación de la 
Piscina de S’Aigo Dolça, al considerar que se debe dar prioridad a las infraestructuras 
con marcado carácter social y atención al ciudadano, especialmente en esta situación de 
crisis social, económica y sanitaria.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
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-730/2020, relativa a reforç oficina antidesnonament 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 2 vots a 
favor (PP) i 2 abstencions (VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08.15270.xxxxx 

Oficina antidesahucio y asesoría a víctimas 
de ocupación ilegal 
(suelos, complementos, seguros sociales, 
etc).  

120.000.-  

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

029206122602 COMUNICACIÓ - PUBLICITAT, 
DIFUSIÓ  I PATROCINIS 

60.000.- 
 

029320322759 RECAPTACIÓ.- GESTIÓ 
COBRAMENTS A L'ESTRANGER 60.000.-  

  
Justificación:  
Se propone dotar una partida para incrementar la plantilla de la Oficina Antidesahucio 
en cuatro personas, profesional técnico y varios de administración, y para que atender a 
todas las personas en situación de desahucio y que se pueda asesorar a las personas 
vulnerables víctimas de la ocupación ilegal en sus viviendas.  
La partida que financia este aumento es la rebaja en publicidad y propaganda y los 
gastos de gestión de cobros a extranjeros que se verá reducido por la falta de turismo.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 6 vots a favor (PP) i 8 abstencions (VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-732/2020, relativa a captació vivendes de titularitat privada 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08.15210.xxx  Programa captación de viviendas.- 
Sueldos, trienios, complementos, etc.   120.000.-  

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08.15101.xxx Estudios y dinámicas vinculadas a la 
vivienda.  120.000.-  
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Justificación: Se propone la creación de un equipo de trabajo que tenga como objetivo 
la creación y gestión del programa de captación de vivienda privada para que se 
incorpore al parque público de vivienda de alquiler.  
La creación de un equipo propio de trabajo es más eficiente, por rapidez, por coste y por 
efectividad que la opción del Equipo de Gobierno de destinar la enorme cantidad de 
1.500.000 euros de remanente para la contratación de una empresa externa que ejecute 
ese plan.   
La partida que financia este aumento será la partida de “estudios y dinámicas vinculadas 
a la vivienda”, está dotada con 120.000 euros como un observatorio de la vivienda.  
A la vista de que existe oficinas administrativas en el Estado, en la Comunidad 
Autónoma  en diferentes organismos, además de la información municipal, a lo que se 
añade que el Ayuntamiento no tiene competencia directa en materia de vivienda, no se 
justifica que el Ayuntamiento se gaste esta cuantía en estudios.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-734/2020, relativa a EUDSI. Equipament social carrer Rober Graves 16-18 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08.23110.6220199 

  
EDUSI.- EQUIPAMENT ROBER 
GRAVES 16-18 
 

300.000.-  

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08.34200.6220099 
EDUSI.- S'AIGO DOLÇA EQ. 
ESPORTIU 
 

300.000.-  

 
Justificación: Se propone dotar la partida presupuestaria para comenzar con el proyecto 
de la Calle Rober Graves 16-18 para la dotación de un equipamiento público social, 
compuesto por un centro de atención temprana, viviendas tuteladas y parking. El 
proyecto total se estima en un coste total de 1.500.000.- y se estima un plurianual que 
corresponde al presupuesto de 2021 la cantidad de 300.000 euros.   
La partida que financia esta dotación es una parte de la partida de la dotación de la 
Piscina de S’Aigo Dolça, al considerar que se debe dar prioridad a las infraestructuras 
con marcado carácter social y atención al ciudadano, especialmente en esta situación de 
crisis social, económica y sanitaria.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
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-736/2020, relativa a la Defensora de la Ciutadania 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 3 vots a 
favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

09 92570 XXXX Defensor del Ciudadano 
Retribuciones  xxx € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

xxx Retribuciones órganos directivos xxx € 

 
Justificación: Proponemos incrementar la partida destinada al pago de las retribuciones 
de los funcionarios adscritos a la Oficina de la Defensora del Ciudadano con el objetivo 
de incorporar personal técnico a la misma. Tras años de promesas la Oficina sigue 
trabajando con personal insuficiente a pesar de la gran labor que viene desarrollando. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 10 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
-743/2020, relativa a reducció terminis llicències d’obres 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08XXXXXX 
ADM.GRAL. HABITATGE I 
URBANISME.CONVENIS AMB 
COL·LEGIS PROFESSIONALS 

500.000 € 

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08150001XXX URBANISME PARTIDES CAPÍTOL 1 
APLICACIÒ 081500012010 PT 2020 500.000 € 

 
Justificación: En el debate de presupuestos del ejercicio 2020, el grupo popular 
presentó enmienda parcial proponiendo que la dotación de la partida 081500012010 se 
dedicase a un plan de choque de reducción de las concesiones de licencia de obras, ya 
que se incumplía los plazos legales de respuesta de manera notoria. 
El equipo de gobierno no apoyó la medida y aplicó esa partida entre diferentes capítulos 
dentro del área de urbanismo. 
Visto que han empeorado los plazos, y que los colegios profesionales del sector se han 
ofrecido para ayudar a esa reducción, donde podrían jugar un papel interesante para 
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hacer el trabajo de campo, similar a la fórmula que se emplea para ejecutar el plan de 
inspección tributario, preparatorio para una revisión por parte del técnico municipal 
responsable. 
La partida que financia este aumento sería deshaciendo la distribución de la partida 
081500012010 que se ha hecho en 2020, y que se incluye en el presupuesto de gastos de 
personal del área de urbanismo en la propuesta 2021. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-744/2020, relativa a aparcament Can Tàpera 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

081340060000 URBANISME.- EXPROP. 
APARCAMENT CAN TÀPERA 1.340.068,89 € 

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

023332082190 PRESTEC  A  LLARG TERMINI 
PALAU DE CONGRESSOS 1.340.068,89 € 

 
Justificación: El equipo de gobierno con la modificación del PGOU en el pleno de 
diciembre de 2018 asumió el compromiso de realizar la expropiación y pago de 
indemnizaciones en el presupuesto 2021.  
Este compromiso se modificó en el pleno de octubre de 2020, incumpliendo la palabra 
dada antes de las elecciones. 
El aparcamiento es una necesidad básica en la zona afectada que no se puede demorar 
hasta la siguiente legislatura. 
La partida que financia este aumento sería la destinada a dotar presupuestariamente a la 
sociedad Palau de Congressos para hacer frente una deuda con Acciona que es, bajo 
nuestro punto de vista, responsabilidad del Govern de les Illes Balears. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
-746/2020, relativa a la mobilitat sostenible 
Dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos Humans 
per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 4 vots a 
favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

10
12

8_
01

_0
02

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
28

/0
1/

20
21

 i 
ho

ra
 1

0:
52

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
21

F
6A

F
C

6B
B

1E
D

B
98

A
9D

26
C

62
77

09
A

9
A

pr
ov

at
: p

er
 u

na
ni

m
ita

t



 

-	63	–	
	

- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

********** CONSTRUCCIÓN Y/O ADECUACIÓN 
DE APARCAMIENTOS DISUASORIOS 1.000.000 € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

********** A CARGO DE LA AMPLIACIÓN DE 
CAPITAL DE LA SMAP 1.000.000 € 

 
Justificación: Proponemos una partida para la construcción y adecuación de parquings 
disuasorios a las entradas más importantes de la ciudad ya que supondría una ventaja el 
no entrar el coche al centro, por comodidad, seguridad, medio ambiente y tranquilidad 
por lo que debería estar reflejado en el presupuesto 2021.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 14 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
PRIMER.- Aprovar el Projecte de Pressupost General, les Bases d’Execució i la 
plantilla de personal, per a l’exercici de 2021, que comprèn: 
 
a) El propi de la Corporació amb un import de 445.432.000,00 € anivellat en el seu estat 
de despeses i ingressos. 
 
b) El de l’organisme autònom Patronat Municipal de l’Habitatge i de Rehabilitació 
Integral de Barris, amb un import de 3.178.332,26 € anivellat en el seu estat de despeses 
i d’ingressos. 
 
c) El de l’organisme autònom Patronat Municipal de l’Esport, amb un import de 
23.146.708,27€ anivellat en el seu estat de despeses i ingressos. 
 
d) El de l’organisme autònom Patronat Municipal d’Escoles d’Infants, amb un import 
de 8.909.588,42 € anivellat en el seu estat de despeses i d’ingressos. 
 
e) El de l’Organisme Autònom de l’Institut Municipal d’Innovació (IMI), per un import 
de 6.816.008,04 € anivellat en el seu estat de despeses i ingressos. 
 
f) El de l’Organisme Autònom Agència de Desenvolupament Local “Palma Activa” 
8.630.020,24 € anivellat en el seu estat de despeses i d’ingressos. 
 
g) L’estat de previsió de despeses i ingressos de l’Empresa Municipal d’Aigües i 
Clavegueram, SA (EMAYA), que presenta un resultat de 53.323,00 € 
 
h) L’estat de previsió de despeses i ingressos de l’Empresa Municipal de Transports 
Urbans de Palma, SA (EMT-PALMA), que presenta un resultat de 0 €. 
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i) L’Estat de previsió d’ ingressos i de despeses de l’Empresa Funerària Municipal, SA 
(EFMSA) que presenta un resultat de 694.030,01€. 
 
j) L’Estat de previsió d’ingressos i de despeses de la Societat Municipal d’Aparcaments 
de Palma (SMAP), que presenta un resultat de 748.966,36€. 
 
Els Pressuposts, els estats de previsió d’ingressos i despeses de les empreses que 
integren el Pressupost general resumits a nivell de capítols, les Bases d’Execució i les 
plantilles, s’adjunten com annexos. 
 
SEGON.- Aprovar inicialment la plantilla de personal comprensiva de tots els llocs de 
treball reservats a funcionaris, personal laboral i personal eventual, que s’adjunta com 
annex, incloent rectificació de registre de personal. 
 
TERCER.- Exposar al públic el Pressupost General per a 2021, les Bases d’Execució, 
que s’ajunten com annex, i la plantilla de personal, aprovats, durant un termini de 15 
dies, mitjançant anuncis en el Butlletí Oficial de la Comunitat Autònoma i Tauler 
d’Anuncis de l’Ajuntament, a efecte de presentació de reclamacions pels interessats. 
 
QUART.- Considerar elevats a definitius els Pressuposts Generals per a 2021 en el cas 
de que no es presenti cap al·legació. 
 
CINQUÈ.- Remetre còpia dels Pressuposts Generals per a 2021 a l’Administració de 
l’Estat i a la Comunitat Autònoma a efectes de tutela administrativa. 
 
Aprovat per 15 vots a favor (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 
14 vots en contra (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
El president aixeca la sessió, de la qual, com a secretari, estenc aquesta acta. 
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